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Пролетарии всех стран, соебиняйтесы

кРЛСНОЕ
знямя

ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Верная заветам великого Ленина, Коммунистическая партия 
будет и впредь последовательно проводить в жизнь свою н а 
циональную политику, политику равноправия и братской дружбы 
всех советских народов, незыблемую основу могущества и си
лы нашего многонационального социалистического государства.

Гов издания 41-й ,, 4ЯГЯ
№ 39 (10403) I Четверг. 20 февраля 1958 года.

(Из Обращения ЦК КПС С ко всея избирателям)
Цена 20 коп.

ВСЕСОЮЗНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ СОВЕТСКИХ 
ОБЩЕСТВ ДРУЖБЫ И КУЛЬТУРНОЙ 

СВЯЗИ С ЗАРУБЕЖНЫМИ СТРАНАМИ
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза 

горячо приветствует участников Всесоюзной конференции советских об
ществ дружбы и культурной связи с зарубежными странами.

Создание в СССР обществ дружбы и культурной связи с народами за
рубежных государств является важным событием в общественной жизни 
нашей страны и нашло горячую поддержку со стороны самых широких 
слоев советского народа.

Советские общества дружбы и культурной связи с зарубежными стра
нами призваны осуществлять благородные задачи укрепления дружбы, 
взаимопонимания, доверия и культурного сотрудничества народов СССР 
со всеми народами мира путем взаимного ознакомления с историей, эко
номикой, культурой, наукой, жизнью и бытом, установления тесных 
контактов между представителями широких общественных кругов и об
мена опытом в различных областях творческой деятельности народов.

Эта деятельность советских обществ дружбы и культурной связи с за
рубежными странами полностью отвечает стремлениям советского народа 
к  мирному сосуществованию со всеми другими государствами, независи
мо от их общественного и политического устройства. Она служит, делу 
сохранения и укрепления мира и международной безопасности;

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза 
желает Конференции советских обществ дружбы и культурной связи с 
зарубежными странами успехов в ее работе и выражает уверенность в 
том. что решения Конференции будут способствовать дальнейшему рас
ширению и укреплению взаимопонимания и сотрудничества советского 
народа с народами всех стран земного шара и привлекут к  осуществле
нию этой задачи широкие круги советской общественности.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ 
РСФСР

Об итогах социалистического соревнования 
автономных республик, краев, областей, районов, 

маш инно-тракторны х станций и совхозов 
за увеличение производства продуктов 

ж ивотноводства в IV квартале 1957 года
Рассмотрев, итоги., социалистиче

ского соревнования автономных рес
публик, краев, областей, районов, 
машинно-тракторных станций и сов
хозов за увеличение производства 
продуктов животноводства в IV  
квартале 1957 г., Совет Министров 
РСФСР постановляет:

Признать победителями в социа
листическом соревновании за до
стижение наиболее высоких в Рос
сийской Федерации показателей по 
производству мяса, молока, шерсти 
и яиц, а также за перевыполнение 
планов заготовок продуктов живот
новодства в IV квартале 1957 г.:

1. Среди автономных республик, 
краев и областей:

по Северо-Западной зоне — Ле
нинградскую область;

по центральной нечерноземной 
зоне —  Рязанскую область;

по центральной черноземной зоне 
и Северному Кавказу —  Северо- 
Осетинскую АССР;

по зоне Поволжья и Урала —  
Удмуртскую АССР;

по зоне Сибири и Дальнего Восто
ка — Омскую область.

Оставить Омской области перехо
дящее Красное Знамя Совета Мини
стров РСФСР и выдать денежную 
премию в сумме 100 тыс. рублей.

Вручить Ленинградской, Рязан
ской областям, Удмуртской АССР и 
Северо-Осетинской АССР переходя
щие Красные Знамена Совла Мини
стров РСФСР и выдд’ ь денежные 
премии по 100 тыс. вгблей каж
дой области и автономной республи
ке. ■

2. Среди районов:
Проснпцкий район Кировской об

ласти, Высокиничский район Ка
лужской области. Тамбовский рай
он Тамбовской области, Пышмин- 
ский район Свердловской. области 
и Шилкинский район Читинской 
области.

Оставить переходящее Красное 
Знамя Совета Министров РСФСР 
Шилкинскому району и выдать де
нежную премию в сумме, 35 тыс. 
рублей.

Вручить Просницкому, Высоки- 
ничскому. Тамбовскому, Пышмин-

сжому районам переходящие Крас
ные Знамена Совета Министров 
РСФСР и выдать денежные премии 
по 35 тыс. рублей каждому рай
ону.

3. Среди машинно-тракторных 
станций:

Железнодорожную МТС Железно
дорожного района Калининградской 
области; Донскую МТС Донского 
района Тульской области; Шебекин- 
скую МТС Щебекинского района 
Белгородской области; Есаульскую 
МТС Сосновского района Челябин
ской области; Заобскую МТС Ново
сибирского района Новосибирской 
области.

Оставить переходящее Красные 
Знамена Совета Министров РСФСР 
Есаульской МТС, Заобской МТС, 
Шебекинской МТС и выдать денеж
ные премии в сумме по 25 тыс. 
рублей каждой МТС.

Вручить Железнодорожной МТС и 
Донской МТС переходящие Красные 
Знамена Совета Министров РСФСР и 
выдать денежные премии по 25 тыс. 
рублей каждой МТС.

4. Среди совхозов;
совхоз «Караваево» Костромской 

области;
совхоз «Красная пойма» Москов

ской области;
совхоз «Кооператор» Липецкой 

области;
племсовхоз «Канат» Куйбышев

ской области;
совхоз «Южно-Сахалинский» Са

халинской области.
Вручить совхозам «Караваево», 

«Красная пойма», «Кооператор», 
«Канаш», «Южно-Сахалинский» пе
реходящие Красные Знамена Совета 
Министров РСФСР и выдать денеж
ные премии по 25 тыс. рублей каж
дому совхозу.

5. Отметить хорошую работу по 
увеличению производства продуктов 
животноводства в IV квартале 
1957 г. в колхозах и совхозах Ка
лининградской, Новгородской, Мо
сковской, Калужской, Тульской, 
Владимирской, Смоленской, Сверд
ловской, Челябинской, Белгородской, 
Тюменской. Читинской областей, 
Краснодарского и Приморского кра
ев и Кабардино-Балкарской АССР.

V

Председатель Совета Министоов РСФСР
Ф. КОЗЛОВ.

Управляющий Делами Совета Ми нистпов РСФСР
И. ГРУЗДЕВ.

Возвращение полярников 
на Родину

ОДЕССА, 18 февраля. (ТАСС)'. 
Сегодня на теплоходе «Победа» 
прибыли в Одессу участники ком
плексной антарктической экспеди
ции Академии наук СССР. Около 
15 месяцев отважные полярники 
жили и трудились в поселке Мир
ном, на станциях, расположенных 
на шестом материке.

Всесоюзное совещание хлопководов
18 февраля в Москве, в Боль

шом Кремлевском Дворце, открь> 
лось всесоюзное совещание хлопко
водов. Зал заседаний Верховного 
Совета СССР заполнили свыше двух 
тысяч передовиков сельского хо
зяйства. партийные и советские 
работники хлопкосеющих респуб
лик.

10 часов утра. Места в прези
диуме занимают знатные хлопково
ды. руководящие партийные и со
ветские работники республик Сред
ней Азии. Закавказья и Казахста
на, министры Советского Союза, 
деятели науки. Продолжительными 
аплодисментами присутствующие 
встречают появление в президиуме 
товарищей А. Б. Аристова, 
Н. А. Булганина. К. Е. Ворошилова, 
Н. Г. Игнатова. А. И. Кириченко, 
Ф. Р. Козлова, 0. В. Куусинена,
А. И. Микояна. Н. А. Мухитдино
ва, Е. А. Фурцевой, Н. С. Хрущева, 
Н. М. Шверника, А. Н, Косыгина, 
М. Г. Первухина.

В работе совещания принимают 
участие работники сельского хозяй
ства Китайской Народной Респуб
лики, Корейской Народно-Демокра
тической Республики. Афганистана.

Тов. Н. С. Хрущев открыл сове
щание краткой вступительной 
речью.

На повестке дня —  доклады о 
состоянии и дальнейшем развитии 
хлопководства в Узбекистане, Тад
жикистане, Туркмении, Азербай
джане, Киргизии, Южно-Казахстан
ской области Казахстана, Армении.

Слово для доклада предоставляет
ся первому секретарю ЦК КП Узбе
кистана С. Камалову.

—• Созыв всесоюзного совещания 
по хлопководству,—  говорит он,—  
является еще одним ярким прояв
лением большого внимания Цент
рального Комитета партии и Со
ветского правительства к  дальней
шему подъему сельского хозяйства, 
особенно хлопководства, развитию 
экономики и культуры хлопкосею
щих республик. Узбекский народ 
бесконечно признателен Коммуни
стической партии за. повседневную 
заботу о хлопководах.

Оснащение сельского хозяйства 
Узбекистана современной техникой, 
говорит тов. Камалов, открыло 
большие возможности для широкого 
применения прогрессивных агротех
нических приемов. Начиная с 
1955 года, все посевы хлопчатни
ка в республике производятся су
женными междурядьями. Более 700 
тысяч гектаров хлопчатника обра
батывались в двух направлениях. 
За последние три года затраты тру
да на производство одного центнера 
хлопка-сырца сократились благода
ря этому с 12 до 9 трудодней, а 
сбор хлопка возрос на сотни тысяч 
тонн. Многие мастера сельского хо
зяйства получают с каждого гекта
ра по 40 и более центнеров сырца.

Хлопководы Узбекистана подсчи
тали резервы и взяли обязательст
во в нынешнем году довести про
изводство хлопка до трех миллио
нов тонн поотив 2.800 тысяч тонн, 
полученных в 1957 году, а к  кон
цу седьмой пятилетки —  не менее 
чем до четырех миллионов тонн.

Для этого урожайность хлопчат
ника намечено повысить к  1965 
году примерно на 25— 30 процен
тов и расширить площади полив
ных земель на 600— 700 тысяч 
гектаров с тем, чтобы довести по
севы хлопчатника до 1.600 тысяч 
гектаров.

Квадратно-гнездовой способ по
сева и обработки в двух направле

ниях в нынешнем году намечено 
применить на площади более одно
го миллиона гектаров.

Механизация сбора хлопка, под
черкнул тов. Камалов, приобретает 
сейчас большое народнохозяйствен
ное значение. В связи с этим он об
ратил внимание Министерства 
сельского хозяйства СССР, Госпла
на СССР, научных и других орга
низаций на необходимость создания 
более совершенной хлопкоуборочной 
машины.

Первый секретарь ЦК КП Тад
жикистана Т. Ульджабаев говорит 
о большой работе, проделанной пар
тией по индустриализации респуб
лик Средней Азии. В настоящее 
время промышленность республики 
дает продукции в 27 раз больше, 
чем до революции. Это привело к 
резкому подъему сельского хозяй
ства.

В Таджикистане проведены 
крупные ирригационные работы. 
Построены Вахшский канал, а сов
местно с узбекским народом —  
Большой Ферганский и Большой 
Гиссаоский каналы. В 1957 году 
республика сдала государству 435 
тысяч тонн хлопка. Это —  на 20 
тысяч тонн больше, чем в самом 
урожайном 1956 году. За годы Со
ветской власти производство хлоп
ка в Таджикистане возросло в 14 
ваз.

Тов. Ульджабаев отметил огром
ное значение обмена опытом между 
братскими республиками. После со
вещания хлопководов в Ташкенте 
хлопчатник в Таджикистане начал 
возделываться по новой агротехни
ке.

В 1958 году хлопководы 'Тад
жикистана решили произвести 450 
тысяч тонн хлопка, а в I9 6 0  го
ду —  600 тысяч тонн. Поставлена 
задача в ближайшие два —  три 
года повысить, урожайность в от
стающих колхозах до 25 центнеров 
с гектара.

В Таджикистане расширяются 
посевы тонковолокнистого хлопчат
ника. Но выведение его резко от
стает от нужд народного хозяйства. 
Министерство сельского хозяйства 
СССР недостаточно внимательно от
носится к  этому важному делу.

На трибуне —  первый секретарь 
ПЕ Коммунистической партии Турк
менистана С. Бабаев. Он говорит об 
огромном значении совещания не 
только для хлопкосеющих респуб
лик, но и для всей нашей страны. 
Совещание наглядно подтверждает, 
как Коммунистическая партия, 
верная ленинским принципам на
циональной политики, неустанно 
заботится о дальнейшем развитии 
производительных сил, о процвета
нии всех народов, населяющих мно
гонациональную советскую страну.

Туркмения превратилась в одну 
из основных баз хлопководства, 
родину советских тонковолокни
стых сортов хлопчатника. Трудя
щиеся республики сдали в прошлом 
году 372 тысячи тонн сырца, или 
на 38 тысяч, тонн больше, чем в 
1956 году. Это достигнуто, глав
ным образом, за счет увеличения 
урожайности полей. В республике 
все шире внедряются прогрессив
ные способы возделывания' хлоп
чатника. В 1957 году на всей пло
щади посевов' применялись сужен
ные междурядья, а около половины 
посевов возделывалось квадратно- 
гнездовым способом. Эго обеспечи
ло рост урожаев, резко сократило 
затраты труда на междурядной об
работке.

Наряду с подъемом хлошмводст-

12 февраля в порту Александрия 
«Победа» приняла на борт 123 
члена экспедиции, доставленных 
туда советским судном «Ангара».

На состоявшемся в порту митин
ге выступил заместитель началь
ника экспедиции В. Д. Мешерпн, 
поблагодаривший трудящихся го
рода-героя за теплую встречу.
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У К А З
Президиума Верховного Совета СССР

О награждении Ленинского 
Коммунистического Союза Молодежи 

Украины орденом Ленина
Отмечая большую работу, прове

денную комсомольскими организа
циями Украинской ССР по мобили
зации молодежи на успешное вы
полнение заданий Коммунистической 
партии и  Советского правительства

Председатель Президиума

Секретарь Президиума

Москва, Кремль.
18 февраля 1958 г.

по скоростному строительству новых 
шахт в Донбассе и проявленную в 
этом важном, государственном деле 
инициативу, наградить Ленинский 
Коммунистический Союз Молодежи 
Украины орденом Ленина.

Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

ва получили дальнейшее развитие 
животноводство, садоводство, вино
градарство, шелководство. Выросли 
денежные доходы, поднялось мате
риальное благосостояние колхозни
ков, повысилась культура села.

Туркмения ставит залачу увели; 
чить производство хлопка к  1965 
году в полтора раза, расширить 
посевные площади хлопчатника до 
250 тысяч гектаров.

Первый секретарь ЦК КП Азер
байджана И. Д. Мустафаев переда
ет участникам совещания и в их 
лице —  всем братским народам 
хлопкосеющих республик и трудя
щимся Москвы горячий привет от 
хлопководов и нефтяников Азер
байджана.

—  Хлопчатник возделывается в 
нашей республике с древних вре
мен, —  говорит .тов. Мустафаев.—  
Но подлинный расцвет хлопковод^ 
ство получило лишь при Советской 
власти. В прошлом году, несмотря 
на неблагоприятные условия, мы 
сдали государству 340 тысяч тонн 
сырца. Увеличилось также произ
водство зерна, чая. табака, ово
щей, винограда, субтропических 
культур, продуктов животноводства.

Характеризуя задачи, стоящие 
перед хлопководами, тов. Муста
фаев говорит о необходимости уско
рить ирригационное строительство 
на территории Кура-Араксинской 
низменности, провести капиталь
ную планировку и промывку засо
ленных площадей, наладить произ
водство высокоэффективных ядохи
микатов для борьбы с вредителями 
и болезнями хлопчатника. Необхо
димо устранить серьезные недо
статки в хлопкоуборочных маши
нах, сделать их более производи
тельными и удобными в эксплуата
ции. Оратор говорит о серьезных 
недостатках в заготовках и пер
вичной обработке хлопка.

Наши хлопководы, говорит тов. 
Мустафаев. дали слово вырастить и 
сдать государству в 1958 году на
20 процентов хлопка больше, чем 
в истекшем году, и вызывают на 
соревнование хлопководов Узбеки
стана и Туркмении.

Трудящиеся республики, говорит 
первый секретарь ПК КП Киргизии 
И. Р. Раззаков, борясь за претво
рение в жизнь решений XX съезда 
КПСС. добились значительного 
подъема всех отраслей народного 
хозяйства и культуры. Валовое 
производство хлопка за последние 
три года возросло на 64 процента. 
По урожайности сахарной свеклы 
на поливных площадях Киргизия 
заняла первое место в Советском 
Союзе. Животноводы республики 
увеличили поголовье скота и его 
продуктивность.

Опираясь на достигнутые успе
хи и опыт передовиков, работники 
сельского хозяйства обязались в 
нынешнем году сдать на 10 тысяч 
тонн хлопка-сырца больше, чем в 
предыдущем году, и повысить уро
жайность с каждого гектара на два 
центнера, доведя- ее в среднем до
21 центнера с гектара. К 1965 го
ду среднюю урожайность намечено 
поднять до 22,5 центнера, а ва
ловой сбор увеличить по сравнению 
с 1957 годом на 60 тысяч тонн.

Тов. Раззаков поставил вопрос о 
необходимости увеличить завоз зем
леройных машин и обеспечить вы
пуск таких пропашных тракторов, 
у которых можно было бы регули
ровать ш ирину  колеи в зависимо
сти от ширины междурядья. Селек
ционерам следует позаботиться о 
выведении для хлопкосеющих рай
онов К иргизии скороспелых сортов 
хлопчатника.

Слово предоставляется первому 
секретарю Южно-Казахстанского 
обкома партии И. Юсупову,

За успешную работу, проведен
ную комсомольцами и молодежью 
Украины по выполнению гаданий 
Коммунистической партии и Совет
ского правительства по скоростному 
строительству и вводу в действие 
тридцати семи угольных шахт в 
Донбассе, Президиум Верховного Со
вета СССР наградил орденами и ме

далями 1.270 особо отличившихся 
участников строительства.

Орденом Ленина награждено 28, 
орденом Трудового Красного Знаме
ни —  115, орденом «Знав Почета» 
— 343. медалями «За трудовую доб
лесть» и «За трудовое отличие» —  
784 человека.

Колхозники и рабочие совхозов 
области, заявил он. обязались вы
растить и сдать в 1958 году не 
менее 210 тысяч тонн хлопка —  
на 25 процентов больше, чем было 
сдано в 1957 году. Хлопководы об
ласти издавна соревнуются е кол
хозниками Ташкентской области.

—  Узбекские товарищи. —  гово
рит тов. Юсупов. —  оказывают 
нам большую помощь во внедрении 
прогрессивных методов возделыва
ния хлопчатника. Продолжая со
ревнование. колхозы и совхозы об
ласти поставили перед собой зада
чу вырастить на каждом гектаре 
не меньше хлопка-сырца, чем по
лучают в братском Узбекистане.

—  Благодаря проведению ленин
ской национальной политики Арме
ния стала республикой развитой 
индустрии, передового сельского 
хозяйства и высокой культуры, —  
сказал в своем выступлении Пред
седатель Совета Министров Армян
ской ССР А. Е. Кочинян. —  В 
письме к коммунистам Закавказья 
В. И. Ленин указывал на необхо
димость проведения ирригацион
ных работ как важного условия 
преобразования сельского хозяйст
ва. Площадь орошаемых земель в 
республике в последнее время зна
чительно возросла. Это дало воз
можность внести существенные из
менения в специализацию сельско
го хозяйства. Поставлена задача в 
ближайшие пять —  семь лет уве
личить площадь орошения еще на 
45— 50 тысяч гектаров.

Поднимается производство зерна, 
хло-пка и других продуктов сель
ского хозяйства. Доходы колхозов 
за четыре года повысились почти 
в полтора раза.

Армения занимает в Союзе не
большое место в производстве хлоп
ка. Но труженики сельского хозяй
ства поставили задачу— увеличить 
его производство. Это будет достиг
нуто прежде всего за счет подня
тия урожайности.

V
На утреннем заседании начались 

прения по докладам.
Первым выступил трижды Герой 

Социалистического Труда председа
тель колхоза «Шарк юлдузп» Уз
бекской ССР X. Турсункулов. Он 
рассказал об успехах многонацио
нальной сельхозартели, в которой 
он председательствует уже 20 лет. 
В 1957 году колхоз при неблаго
приятной погоде вырастил более 
46.700 центнеров хлопка-сырца. 
На каждого члена сельхозартели, 
работающего в хлопководстве, при
ходится по 6 тонн сырца. Эго до
стигнуто благодаря широкому при
менению квадратно-гнездового раз
мещения растений и продольно-по
перечной обработке посевов. Денеж
ный доход сельхозартели в прошлом 
году превысил 20 миллионов руб
лей.

Тов. Турсункулов рассказал, что 
в прошлом году колхоз получил в 
виде опыта технику МТС в аренд
ное пользование. Результаты этого 
опыта успешны: увеличилась про
изводительность тракторов, сокра
тились простои, трактористы стали 
работать намного лучше. В колхозе 
высвободилось много людей, ранее 
занятых на ручных работах.

На вечеряем заседании первое 
слово предоставляется Герою Социа
листического Труда X. Назарову, 
председателю колхоза имени Лени
на Таджикской ССР. Он говорит, 
что с каждым годом сельхозартель 
увеличивает производство хлопка, 
мяса, молока и других продуктов. В 
минувшем году с каждого гектара 
она получила в среднем по 40,2 
центнера сырца, а в текущем году 
сельхозартель борется за урожай в 
45 центнеров.

Всестороннее развитие хозяйства 
приносит большие доходы. В ми
нувшем году они составили 22.300 
тысяч рублей. За три года колхоз
никам построено 200 домов, в бли
жайшее время предполагается по
строить еше 500 домов.

Затем выступает секретарь Бар- 
динекого райкома партии Азер
байджанской ССР тов. X. Агаев.

—  Колхозы нашего района, —  
сказал он. —  добились заметных 
успехов в развитии хлопководства. 
Район сдал хлопка на 4.600 тонн 
больше, чем в 1956 году. Колхозы 
получили доход от хлопководства 
вдвое больше, чем в 1955 году. И 
такой рост получен при большом 
сокращении затрат труда. С пуском 
Верхне-Карабахсйого канала в рай
оне осваиваются новые земли.^

Сейчас намечены мероприятия, 
позволяющие колхозам сдать в те
кущем году государству не менее 
25 тысяч тонн сырца, а вц1965 
году —  40 тысяч. Урожайность 
будет доведена до 30 центнеров с 
каждого гектара.

Тов. Агаев рассказал, что в се
лах района силами и средствами 
колхозов в течение пяти лет будет 
построено более 100 культурно-бы
товых учреждений, в том числе 10 
средних школ, столько же больниц, 
16 клубов и домов культуры. Элек
трифицируются все колхозы, а в 
15 —  проводятся водопроводы.

Председатель колхоза имени 
Фрунзе (Киргизская ССР), Герой 
Социалистического Труда У. Ата
бекова говорит о том, что руково
димый ею колхоз собрал по 26,3 
центнера хлопка с гектара. Но это 
далеко не предел, заявляет она. Мы 
можем вырастить и по 40— 45 
центнеров сырца с гектара. Это 
подтверждает опыт передовых 
звеньев и бригад.

С большим интересом было вы
слушано выступление механизато
ра Среднеазиатской машинно-испы
тательной станции В. А. Тюпко, 
сообщившего об опытах комплекс
ной механизации в возделывании 
хлопчатника!

Селекционер В. П. Красичков
(Таджикская ССР) в своем выступ
лении подчеркнул огромное значе
ние для повышения урожайности 
селекционно-семеноводческой ра
боты. Селекционеры Таджикистана 
за последнее время вывели ряд но
вых перспективных сортов хлоп
чатника. Один из них созревает 
на пять дней раньше существую
щих сортов и дает урожай на 4—  
5 центнеров с гектара больше, дру
гой —• исключительно засухоустой
чив. Оба они по качеству волокна 
превосходят лучшие зарубежные 
сорта. Кроме того, селекционерами 
выведен хлопчатник, сочетающий 
в себе лучшие качества тонково
локнистых и обычных сортов.

В прениях выступили также 
А. Григорьян —  председатель кол
хоза имени Шаумяна Армянской 
ССР, М, Мухамеджанов —  действи
тельный член Узбекской Академии 
сельскохозяйственных наук, 0. Эр- 
сариев —  дважды Герой Социали
стического Труда председатель кол
хоза имени Тельмана Туркменской 
ССР, А. Усманов —  Герой Социа
листического Труда председатель 
колхоза имени Амангельды Казах
ской ССР. С. Урунходжаев —  дваж
ды Герой-Социалистического Труда 
председатель колхоза «Москва» Тад
жикской ССР. Р. Курбанов —  сек
ретарь Андижанского обкома пар
тии, Д. Кулиев —  бригадир колхо
за имени Ленина Таджикской ССР, 
К. Алиев — министр сельского хо
зяйства Туркменской ССР.

(ТАСС).

☆

Красноярск. Представьте запо
лярный город Норильск в сорока
градусный мороз. Вы входите в 
гастрономический магазин и види
те на витрине свежие фрукты: 
яблоки, апельсины, лимоны, ман
дарины.

Это не сказка. Фрукты сюда до
ставляют летчики Красноярского 
территориального управления 
ГВФ, а присылают их китайские 
друзья из южных провинций сво
ей страны. До Красноярска фрук. 
ты везли по железной дороге, а 
дальше на север — на самолетах.

Только за 4 квартал прошлого 
года летчики перевезли 231 тон
ну цитрусовых в Норильск и 
Игарку. В январе жители Севера 
получили еще 250 тонн цитрусо
вых.

На снимке: погрузка мандари
нов в самолет в Красноярском 
аэропорту для трудящихся Севе
ра.

(Фотохроника ТАСС).
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ПОДГОТОВИЛ Н ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ
СОВЕТ СССР

Регистрация кандидатов 
Верховного Совета

Окружными избирательными ко. 
миссиями по выборам в Верховный 
Совет СССР кандидатами в депутаты 
Совета Союза зарегистрированы: 

Органов Н. Н., первый секретарь 
Красноярского крайкома КПСС, —  
по Красноярскому избирательному 
округу; Золотарев В. Е „ старший 
чабан совхоза «Советское руно», —  
по Петровскому избирательному ок
ругу Ставропольского края; Школь
ников А. М., первый секретарь Воро
нежского обкома КПСС, —  по Кала- 
чеевскому избирательному округу; 
Андреев А. М., генерал-полковник, 
командующий войсками Воронежско. 
го военного округа, —  по Аннен
скому избирательному округу (Во
ронежская область); Веденя- 
пин Г. А., председатель Совнархоза 
Горьковского экономического адми. 
ннстративного района, —  по Дзер
жинскому избирательному округу; 
Арбузов А. Е., академик, — по Ка
занскому —  Советскому избиратель
ному округу; Игнатьев С, Д „ пер
вый секретарь Татарского обкома 
КПСС, —  по Казанскому сельскому 
избирательному округу; Му
син Ш. Х „ бурильщик конторы бу
рения IN? 1 треста «Татбурнефть»,

—  по Мензелинскому избирательно
му округу; Саух Е. А., звеньевая 
колхоза имени Сталина Емильчжн- 
ского района,— по Новоград-Волын- 
скому избирательному округу; Ва
силевская В. Л„ писательница, —  
по Житомирскому сельскому избира
тельному округу; Купревич В. Ф., 
президент Академии наук Белорус
ской ССР, —- по Борецкому избира
тельному округу; Громыко А, А „ 
Министр иностранных дел СССР, —  
по Молодечненскому избирательному 
округу; Турсун-заде М., председа
тель правления Союза писателей 
Таджикской ССР, —  по Сталинабад- 
скому избирательному округу; Ума
ров С. У „ президент Академии наук 
Таджикской ССР, —> по Курган-Тю- 
бинскому избирательному округу; 
Ульджабаев Т „ первый секретарь 
ЦК КП Таджикистана, —  по Ле- 
нииабадскому городскому избира
тельному округу.

Кандидатами в депутаты Совета 
Национальностей зарегистрированы;

Сатюков П, А „ главный редактор 
газеты «Правда»,— по Воронежско
му избирательному округу; Марчен
ко Е. Я „ телятница колхоза имени 
Войкова Нижнегорского района, —

в депутаты 
СССР

по Крымскому избирательному окру, 
гу; Стец И. Н., слесарь Минского 
автозавода, —  по Минскому город
скому избирательному округу; Гор
бунов Т. С., секретарь ЦК КП Бело
руссии, —  по Поставскому избпра. 
тельному округу; Рахматов М., 
председатель Президиума Верховного 
Совета Таджикской ССР, —  по Тад- 
жикабадскому избирательному окру
гу; Гафуров Б. Г „ директор Инсти
тута востоковедения Академии наук 
СССР —  по Шаартузскому избира
тельному округу; Расулов Д „ сек
ретарь ЦК КП Таджикистана, —  по 
Пянджскому избирательному окру
гу; Беляев И. С„ председатель Сове
та Министров Карельской АССР, —  
по Пряжинскому избирательному 
округу; Мерецков К. А., Маршал Со
ветского Союза, —  по Медвежьегор. 
скому избирательному округу; Иля- 
лова С. А „ учительница Муслюм- 
кинокой средней школы Чистополь
ского района Татарской АССР, —  по 
Чистопольскому избирательному ок
ругу; Киселев А, Т „ директор сов
хоза № 4, Калмыцкой автономной 
области, — по Элистинскому изби
рательному округу.

(ТАСС).

Встреча кандидата в депутаты Верховного 
Совета СССР М. А. Пчельниковой с избирателями

Более 300 рабочих, колхозников, 
интеллигенции района собралось в 
Доме культуры села Бакчар для 
встречи со своим кандидатом в де
путаты Верховного Совета СССР 
М. А. Пчельниковой.

Открывая собрание, секретарь 
райкома партии т. Касперович ска
зал, что избирательная кампания 
проходит в обстановке большого 
производственного и политического 
подъема трудящихся нашей страны. 
Вместе со всем советским народом 
трудящиеся района готовятся встре
тить выборы в Верховный Совет 
СССР производственными успехами.

На трибуне —  врач Бакчарскпй 
больницы, доверенное лицо тов. 
Курто. Она говорит о больших пере
менах, которые произошли за годы 
Советской власти в нашей стране.

Тов. Курто рассказала о жизни и 
трудовой деятельности М. А. Пчель
никовой, неутомимой труженицы, 
активной общественницы.

—  Я призываю избирателей, — 
сказала тов. Курто, — в день вы
боров в Верховный Совет СССР го
лосовать за М. А. Пчельникову.

Слово берет избиратель тов. Анд
риянов.

— Советский народ, — говорит 
он, — под руководством Коммуни
стической партии одерживает одну 
победу за другой. Успешно выпол
няются выработанные XX съездом 
КПСС величественные планы комму
нистического строительства в нашей 
стране. Наша партия завоевала го
рячую любовь и уважение трудя
щихся не только нашей страны, но 
и всего мира. Трудящиеся верят 
нашей партии и идут за ней.

В день выборов — 16 марта — 
я с радостью буду голосовать за

неутомимую труженицу колхозного 
производства М. А. Пчельникову и 
призываю всех избирателей отдать 
свои голоса за нашего кандидата 
тов. Пчельникову.

Затем слово предоставляется до
ярке колхоза «Северное сияние» 
тов. Кузнецовой. Она говорит:

—  Я с радостью буду голосовать 
за кандидата в депутаты Верховного 
Совета СССР, заведующую фермами 
колхоза «Прогресс», Молчановского 
района, М. А. Пчельникову.

Я приняла на себя социалисти
ческие обязательства — ко дню вы
боров, 16 марта, от каждой фураж
ной коровы надоить по 500 литров 
молока и призываю всех доярок 
района достойно встретить день вы
боров.

Слово предоставляется бригадиру 
полеводческой бригады колхоза име
ни Ленина тов. Гориманову. Он 
сказал:

— Обсуждая Обращение ЦК 
КПСС ко всем избирателям, колхоз
ники нашего колхоза подсчитал» 
свои возможности и решили при
нять на себя конкретные социали
стические обязательства по увели
чению продуктов сельского хозяйст
ва. Мы взяли обязательство полу
чить в 1958 году по 20 центнеров 
зерновых с гектара, а с семенных 
участков— по 24 центнера, надоить 
от каждой фуражной коровы по
2.000 килограммов молока и полу
чить от каждой свиноматки по 18 
поросят.

Я горячо поддерживаю высту
пающих товарищей и е радостью 
отдам свой голос за нашего канди
дата в депутаты М. А. Пчельникову.

На трибуне — самый молодой 
избиратель, ученик 10-го класса,
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комсомолец Текунов. Он говорит о 
нашей счастливой советской молоде
жи.

—  Комсомольцы были и будут 
всегда верными помощниками пар
тии в общем великом деле построе
ния коммунизма, — говорит он. — 
В этом году *я буду голосовать впер
вые и с радостью отдам свой голос 
за нашего кандидата Марию Афа
насьевну Пчельникову.

Сменный мастер поисково-разве
дочной пар 1 ии тов. Нохрин расска
зал о развернувшемся в честь выбо
ров в Верховный Совет СССР сорев
новании в поисковых партиях и 
бригадах разведчиков. Он призывает 
в день выборов в Верховный Совет 
СССР голосовать за М. А. Пчельни
кову.

В своем выступлении заместитель 
секретаря парторганизации Бакчар- 
ского леспромхоза тов. Чернова от 
имени коллектива рабочих-лесозаго- 
товителей заверила, что кварталь
ный план лесозаготовок леспромхоз 
выполнит ко дню выборов в Верхов
ный Совет СССР.

Тов. Пчельникова горячо побла
годарила избирателей за оказанное 
ей высокое доверие. Тов. Пчельни
кова рассказала о соревновании ра
ботников животноводства в колхозах 
Бакчарского района, остановилась 
на некоторых недостатках в ряде 
колхозов.

М. А. Пчельникова призвала из
бирателей усилить свое трудовое 
напряжение, успешно выполнить 
взятые обязательства, неустанно бо
роться за подъем общественного жи
вотноводства, за укрепление эконо
мики колхозного хозяйства.

И. ПИСКУНОВ.

Всесоюзная конференция советских 
обществ дружбы и культурной связи 

с зарубежными странами
Всесоюзная конференция совет

ских обществ дружбы и культурной 
связи с зарубежными странами 18 
февраля продолжала работу. Делега
ты конференции говорили о большой 
благородной роли, которую призва. 
ны сыграть созданные в СССР обще
ства дружбы с отдельными странами 
и учреждаемый Союз этих обществ.

На утреннем заседании председа
тельствовал делегат от Украины 
К. 3, Литвин. С речами выступили 
армянский писатель Г. Севунц, пре
зидент Академии педагогических на
ук Российской Федерации И. А. Ка- 
иров, академик Н. В. Цицин, пред
седатель правления узбекского Об
щества культурной связи с загра
ницей Ш. К. Ширинбаев, капитан 
парохода - «Советский Союз» 
С. П. Мышаевсний, представитель
ница киргизской молодежи Бубукан 
Козубаева, прядильщица Глуховско- 
го хлопчатобумажного комбината 
Л. И. Ананьева, председатель прав
ления латвийского Общества куль
турной связи с заграницей П. И. Ва- 
лескалн, председатель правления 
грузинского Общества культурной 
связи с заграницей В. А. Кочора- 
дзе, директор Государственного эр
митажа М. И. Артамонов (Ленин
град).

Во второй половине дня 18 фев
раля на конференции председатель
ствовал делегат Латвии П. И. Ва- 
лескалн. В обсуждении доклада 
Н. В. Поповой приняли участие ин
женер Азербайджанского нефтепере
рабатывающего завода Фарида Ми- 
рабдуллаева, профессор А. А. Ша
хов, председатель украинского Об
щества культурной связи с заграни. 
цей К. 3, Литвин, народный артист 
СССР С, А. Герасимов, ответствен
ный секретарь Советского комитета 
защиты мира М. И. Котов и другие.

На конференции выступил и огла
сил текст приветственного письма 
Центрального Комитета КПСС в ад
рес конференции член Президиума 
ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС
А. И. Кириченко.

Делегаты конференции единодуш
но приняли постановление об обра
зовании Союза советских обществ 
дружбы и культурной связи с зару
бежными странам». Союз объединит 
на добровольных началах общества, 
ассоциации, институты, комитеты 
дружбы и культурной связи с от
дельными странами, республикан
ские общества культурной связи с 
заграницей и секции по различным 
отраслям советской культуры, науки 
и техники.

Конференция поручила Союзу ор
ганизовать в Москве Дом дружбы с 
народами зарубежных стран, кото
рый должен явиться базой для дея
тельности советских обществ друж
бы. Конференция призвала всех ра
бочих и работниц, колхозников и 
колхозниц, инженеров и техников, 
деятелей науки и культуры принять 
самое активное участие в работе 
Союза обществ.

Был принят Устав Союза совет
ских обществ дружбы и культурной 
связи с зарубежными странами и 
избраны руководящие органы Союза.

С большим воодушевлением деле
гаты и гости конференции приняли 
приветственное письмо Центрально
му Комитету Коммунистической пар
тии Советского Союза.

*
В этот же день состоялось первое 

организационное заседание Совета 
Союза советских обществ, на кото
ром был избран президиум Совета 
Союза в чиеле 12 человек. Председа
телем президиума Совета Союза еди. 
нодушно избрана Н. В. Попова. Ее 
заместителями — Г. М. Калишьян, 
Ц. А. Визжилин, Е. В. Иванов,
В. И. Горшков, Н. Т. Сизов.

(ТАСС).

К 80-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 
М. И. УЛЬЯНОВОЙ

Исполнилось 80 лет со дня рож- 
ния Марии Ильиничны Ульяновой, 
мечагельного деятеля Коммунисти- 
ской партии, сестры а ближай- 
зго помощника Владимира Ильича 
:нина.
18 февраля в Центральном доме 

анналиста состоялся вечер, посвя- 
знный этой дате. В зале — друзья 
трии Ильиничны, ее товарищи по 
боте, старейшие большевики, 
явлисты. работники других газет, 
1сатели. Присутствует племянница 
арии Ильиничны —  0. Д. Ульяно-

Кратким вступительным словом 
вечер открыл главный редактор 
«Правды» И. А. Сатюков.. Он отме
тил, что замечательная страница в 
истории ««Правды» связана с дея
тельностью М. И. Ульяновой, где 
она, как известно, работала ответ
ственным секретарем и членом ред
коллегии с марта 1917 года до 
весны 1929 года.

О неутомимой, кипучей деятель
ности М' И- Ульяновой в предрево
люционные годы говорила на вечере 
научная сотрудница Института 
марксизма-ленинизма Ю. Я. Махи
на.

ПОЧИН МАРИИ КУЧУГУРЫ ПОДДЕРЖИВАЮТ ДОЯРКИ
Эмма Трэй решила передать свой опыт молодым дояркам

☆  if. ☆ ☆

Беру шефство над Лидой 
Босоноговой, Раисой 

Федюшиной, Аней Новиковой
С большим интересом я прочита

ла письмо свинарки колхоза «Си
биряк», Бакчарского района. Марии 
Кучугуры, которая призывает пере
довых свинарок области передать 
свой опыт отстающим и добиться 
высоких показателей в целом по 
ферме.

Хорошее дело предлагает Мария
Кучугура!

Я на собственном опыте убеди
лась, как много значит помощь 
опытного человека. Когда 12 лет 
назад я пришла на ферму, работать 
было очень трудно, потому что ни
чего толком не знала. Помогла опыт, 
ная доярка тов. Акулова. Она обу
чила меня приемам дойки, ухода за 
коровами, передала свой богатый 
многолетний опыт. С тех пор дело 
пошло лучше.

В этом году дела с кормами обсто.- 
ят лучше, чем в прошлом году. 
Коровы получают в сутки по 5 ки- 
логваммов сена, 18 килограммов 
силоса, 3,5 килограмма соломы. 
Дойным коровам выдается по 1,5 
килограмма концентратов.

Картофель своим коровам выдают 
на нашей ферме только те доярки, 
которые сами вырастили и загото
вили его.

Сейчас среднесуточный надой на 
фуражную корову у меня составляет 
по 12 килограммов молока. Но это
го мало. Дело в том, что мы не

пример, корову «Юльку» из моей
группы после отела я раздоила до
25,7 килограмма молока в сутки, а 
сейчас она дает только 16— 17 ки 
лограммов. От коровы «Лойзи» я 
надаивала после отела до 20,6 ки
лограмма молока, а нынче —  только 
по 16. И все потому, что мы не 
применяем цаздоя коров.

ЦК КПСС и Совет Министров 
Союза ССР призывают работников 
животноводства изыскивать допол
нительные резервы повышения про
дуктивности животноводства. Раздой 
новотельных коров —  это очень 
большой неиспользованный резерв 
повышения надоев молока.

Я взяла на себя обязательство на
доить в этом году не менее чем по 
3.100 килограммов молока на фу
ражную корову и вызываю на со
ревнование доярку Марту Скогареву 
из колхоза «Победа», Колпашевского 
района.

По примеру Марии Кучугуры по
стараюсь, чтобы и молодые доярки 
нашей фермы добились высоких на. 
доев молока. Беру шефство над Ли
дой Босоноговой, Раисой Федюшиной, 
Аней Новиковой. Эти девушки на 
ферме работают недавно, опыта у 
них нет. Постараюсь передать им 
свои знания, помочь им получить 
высокие надои молока.

Думаю, что тов. Скогарева меня 
в этом поддержит. Да и не только

применяем раздой новотельных ко- > тов. Скогарева. Обращаюсь ко всем
ров, и из-за этого теряем много мо
лока. В этом виновато правление 
колхоза, которое не дает достаточ
ного количества концентратов ново
тельным коровам. Экономим на 
этом деле копейки, а теряем рубли.

В прошлую зиму раздой коров 
дал замечательные результаты. На,-

передовым дояркам области с при
зывом —  включиться в соревнова
ние за высокие надои молока, по
мочь отстающим дояркам улучшить 
работу.

Эмма ТРЕЙ, 
доярка колхоза имени Ильича, 

Чаинского района.

Мне помогла Анна Плицис
На молочнотоварную ферму я | дойки. Я и сама старалась пригля- 

пришла после окончания семилетней дываться к работе других.
Зимовку 1958 года мы встретили 

организованно, ко омов запасено до
статочно, коровы хорошие. Сейчас, 
в период отела, почти все время на
хожусь на ферме. Начали раздой ко
ров, а это требует большой заботы.

Призыв доярок колхоза «Про
гресс» —  начать соревнование за 
высокие надои молока —  горячо 
поддержан. Беру обязательство в 
этом году надоиты ■ не менее 2.300 
килограммов молока от каждой фу
ражной коровы.

И. ПРЕЙСС, 
доярка колхоза «Путь социализма», 

Томского района.

школы. Вначале было трудно, с 
непривычки уставали руки. Коровы 
не все молоко отдавали мне —  их 
привычек и «характера» я не знала, 
не умела правильно распределить 
корма. Но потом, е помощью 
опытных доярок, освоилась, и за 
год от каждой коровы своей Рруппы 
напоила по 2.036 литров молока.

Я во многом обязана нашей луч
шей доярке Анне Плицис. Она взяла 
надо мной шефство, научила, как 
лучше распределять корма, на прак
тике показывала лучшие способы

Наше обязательство
Мы обсудили письмо доярок кол

хоза «Прогресс», Молчановского 
района, и горячо поддерживаем их 
инициативу. Включаясь в соревно
вание за высокие надои молока, 
мы берем обязательство надоить в 
1958 году не менее 2.500 кило
граммов молока, а доярки А. Ва

луева, Т. Коврига, М.

екая не менее 3.000 килограм
мов на корову.

По поручению коллектива Фер
мы № 2 колхоза имени Мичу
рина, Тугансного района, 
письмо подписали: доярки
А. ВАЛУЕВА. М. АДАМОВ
СКАЯ; ЩЕТИНКИН, бригадир 
комплексной бригады.

Подведены итоги соревнования доярок области за январь 1958 
года. На первое место вышла доярка колхоза «Победа», Кожевни- 
ковского района, Ненила Пахомова. За январь она надоила по 357 
килограммов молока на фуражную корову. На втором месте — 
Евдокия Корнева, из этого же колхоза, она надоила по 313 ки
лограммов молока.

Третье и четвертое места заняли доярки, этого же колхоза, — 
А. Федосова, надоившая по 311 килограммов, и Е. Акулова, на
доившая по 309 килограммов молока на корову.

На пятом мрсте оказалась Е. Ефимова из колхоза имени Кали
нина, Кожевниковского района, она надоила 287 килограммов мо
лока на корову, на шестом — А. Ткаченко из колхоза имени Ле
нина, Парбигского района, получившая по 284 килограмма молока 
на корову.

Среди доярок Асиновского района лучшие результаты имеют 
тов. Монахова— доярка колхоза имени Свердлова, она надоила 273 
килограмма молока на корову, в Молчановском — А. Бессонова, 
из колхоза «Прогресс», надоившая по 270 килограммов, в Пыш- 
кино-Троицком —  А. Грицук из колхоза «Путь Октября» —  по 
257 килограммов, в Туганском —  Е. Кудрявцева из колхоза 
имени Мичурина — по 256 килограммов, в Томском —  Н, Инду- 
наева из колхоза «Юный ленинец» —  по 251 килограмму, в 
Колпашевском —  М. Ильина из колхоза «Первое Мая» —  по 250 

килограммов, в Кривошеинском — У. Хлызова из колхоза «Ясный 
путь» —  по 239 килограммов, в Бакчарском —  тов. Гаулида из 
колхоза «Прогресс» — по 236 килограммов, в Зырянском — 
Е. Правдина из колхоза «Советская Россия» —  по 233 кило- 
грамма, в Шегапском —  А. Черногривова из колхоза «Роесия»—  
по 225 килограммов, в Паинском —  тов. Макс из колхоза имени 
Жданова —  по 215 килограммов, в Каргагокском —  А. Войнова 
из колхоза «Заря» — по 212 килограммов, в Васюганском — 
тов. Зотова из колхоза «Луч Севера», надоившая по 194 кило
грамма молока на корову.
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Проверяем фермы колхоза 
имени Чапаева, 

Чаинского района.

е л ъ к о р о в с к  и й р е й д

Надо хозяйствовать расчетливо, 
с пользой для колхоза и государства, тов. Мещеулов

Большой интерес вызвали вщету- 
пленил Леонтия Котомки, С. А. Кры
ловой, поделившихся воспоминания
ми о совместной работе с Марией 
Ильиничной в «Правде».

На вечере выступили пионеры 
рабселькоровского движения, одним 
из организаторов которого была 
М. И. Ульянова, —  А. Н. Зуев, 
Н. С. Чемодарв, А- С, Магид, С. В. 
Евгенов, Д И Зорин.

В заключение хор ветеранов TPfix 
революций исполнил любимые пес
ни семьи Ульяновы*.

(ТАСС).

Колхоз имени Чапаева длитель
ное время является одним из эко
номически слабых хозяйств в Ча- 
инском цайоне. Особенно отстает 
животноводство. Продуктивность 
скота крайне низкая. В 1957 году 
на 100 гектаров сельскохозяйст
венных угодий произведено только 
по 29 центнеров молока и по 0,37 
центнера мяса, в том числе на 100 
гектаров пашни 0,9 центнера сви
нины. В колхозе очень велики за
траты труда и средств на единицу 
продукции. Только прямые затра
ты на производство центнера моло
ка составили 19 трудодней, а на 
центнер свинины —  209 трудодней 
и 1.261 рубль деньгами.

Мы побывали на всех животно
водческих фермах колхоза и выяс
нили. что колхоз располагает бога
тейшими резервами для увеличения 
производства продуктов животно
водства, но правление колхоза хо
зяйствует без расчета, запустило 
всю работу в животноводстве.

В прошлом году на каждую фу
ражную корову было надоено лишь 
по 933 килограмма молока —  на 
407 килограммов меньше, чем в 
1956 году. Причина: плохой
уход за животными. Из 63 коров 
18 были яловыми. 12 коров оказа
лись нестельными и нынче.

Нынче коровы размещены в но
вом типовом коровнике, в колхозе 
запасено больше кормов. По ра- 
пиону каждой корове надо скарм
ливать по 4 килограмма клеверно
го сена, столько же овсяной соло
мы. по 13 килограммов силоса и 
по 200 граммов концентратов на 
надоенный лито молока. Но этот 
рацион иг соблюдается. И не пото
му. что нет кормов, а потому, что 
и? плохо подвезя? в фермам. Ча

сто силоса не привозят на ферму 
по 3— 4 дня. В январе не достав
лено ни одной тонны соломы, недо
дано более 100 центнеров еилоса.

Воду возят из озера, она зат
хлая: коровы пьют ее неохотно. 
Между тем, в пятидесяти метрах от 
коровника имеется колодец, из ко
торого когда-то насосом подавалась 
вода на ферму. Можно это делать и 
теперь, но ремонт насоса никто не 
организует.

При такой бесхозяйственности 
неудивительно, что средний суточ
ный надой не превышает 2 литров 
молока на корову.

—  Если бы мы организовали 
раздой, новотельные коровы дава
ли бы самое малое по 15— 18 кило
граммов молока —  в два,раза боль
ше того, что дают сейчас, —  гово
рит старшая доярка В. Печеници- 
на.

В запушенном состоянии свино
ферма. В прошлом году колхоз 
имел около 300 голов свиней, а 
произвел только 7 центнеров сви
нины. Дело на свиноферме велось 
настолько плохо, что она приноси
ла убыток. Половина свиноматок—  
старые, большого приплода от них 
не получишь. Был допущен боль
шой падеж свиней —  пала треть 
полученного приплода. Примерно 
столько же поросят правление рас
продало на сторону. Колхоз затра
тил 30 тысяч рублей на покупку 
кормов, а продукций свиноводства 
реализовал только на 22.420 руб
лей.

В этом году дела на ферме стали 
получше. В свинарнике поддержи
вается порядок, нет перебоев с кор
мами. Оставлено 24 разовых сви
номатки. Часть из них уже опоро
силась. Однако падеж поросят про

должается. Значительная часть их 
рождается хилыми. Эго — результат 
родственного разведения. До недав
него времени животные не получа
ли минеральной подкормки.

Часть свиней числится на от
корме, но получают они такое же 
количество кормов, как и осталь
ные. Дают ли пвивес откормочни
ки —  ни свинарки, ни правление 
колхоза не знают, потому что жи
вотных не взвешивают.

...Когда мы поинтересовались у 
председателя колхоза тов. Мещеуло- 
ва, как обстоят дела с птицеводст
вом. он ответил: «Курицы у нас
упитанные, овсом кормим, а вот 
яин почему-то нет».

Побывав на птицеферме, мы вы
яснили, что при таком плохом со
держании высокой продуктивности 
от кур ждать нечего. Кормят их 
одним овсом, а вместо воды дают 
снег. Можно было бы птице делать 
мешанку, но правление колхоза 
никак не может распорядиться на 
счет ремонта печи. Птичник тем
ный. В истекшем году поголовье 
кур уменьшилось.

Частая смена кадров животно
водов —  одна из главных причин 
отставания животноводства. В те$ 
чение года некоторые группы ко
ров побывали в руках у 3:— 4 доя
рок.

Сейчас на фермы пришла моло
дежь. Люди не имеют опыта, зна
ний по животноводству. Да и по
жилые колхозницы, впервые при
шедшие работать, тоже не знают

многих приемов и методов воспита
ния молодняка, ухода за животны
ми.

Чтобы быстро преодолеть отста
вание животноводства, надо в пер
вую очередь взяться за обучение 
людей. Но появление колхоза об 
этом не задумывается. Зоотехниче
ская учеба не организована. В те
чение последних двух лет с работ
никами животноводства не было 
проведено ни одного занятия, им не 
прочитано ни одной лекции о до
стижениях науки и практики в 
сельском хозяйстве. Правление ар
тели смирилось с бездеятельностью 
зоотехника тов. Гошилова.

Кроме организации учебы жи- 
еотноводов, мы предлагаем немед
ленно навести порядок с доставкой 
кормов к фермам, организовать раз
дой коров, приобрести хряков для 
свинофермы в соседних колхозах, 
коренным образом изменить уход 
за птицами.

Надо хозяйствовать расчетливо, 
с пользой для колхоза и государст
ва, тов. Мещеулов!

С результатами проверки ны 
ознакомили членов правления ар
тели, обсудили итоги рейда на за
седании исполкома Подгорнского 
сельского Совета. Намечены меры 
по устранению недостатков.

Кое-что сделано. Например, в 
птичнике начат ремонт печи. Прав
ление артели решило вопрос об об
мене хряков с соседним колхозом 
«Красное знамя». Но надо довести 
дело до конца.

Рейдовая бригада газеты «Красное Знамя»: М. РУСИНА, 
i * nunBC.0BC!<S1X' доярки колхоза, Т ПОЗДЕЕВА, телятница, 

А. ИВАНОВА, птичница, А. БОГИМОВА, член правления колхо
за. С. ЧУЙКО. депутат Подгорнского сельского Совета, 

П. ПОПОВ, наш соб. корр.
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ВЫБОРОВ 
В ВЕРХОВНЫЙ 

СОВЕТ СССР

В  СЕВЕРН О М  Р А Й О Н Е

Включаясь в социалистиче
ское соревнование в честь 
выборов в Верховный Совет 
СССР, фрезеровщица Том
ского завода режущих инстру
ментов Мария Афанасьевна 
Черницына брала обязатель
ство выполнять сменные нор
мы на 180 процентов, а вы
полняет на 240—260.

На снимке: М. А. Черницы
на.

Фото Ф. Хитриневича.

Замечательный
успех

Почин Героя Социалистиче
ского Труда Николая Мамая 
нашел последователей и на 
речном транспорте. На Том
ской пристани одними из пер
вых поддержали этот патрио
тический почин грузчики 
бригады тов. Лингора. На ка
питальном ремонте ряжа они 
обязались ежедневно выпол
нять дневное задание на 140 
процентов и слово свое дер
жат.

В прошлые годы грузчики 
не работали плотниками. Но 
тт. Лингор, Силин, Курносов, 
Дмитриев, Мариквард, Рихтер 
смело взялись за ремонт ря
жа— двадцатиметрового соору
жения для загрузки пароходов 
углем. Вначале членам брига
ды предложили ремонтировать 
ряж обычным путем — разоб
рать сверху до низу все соору- 
жение. На это потребовалось 
бы четыре месяца работы.

Посоветовавшись со специа
листами, бригада смело реши
ла — не разбирать 24 верхних 
ряда, а подвести под них сруб. 
Работой руководили опытный 
прораб тов. Кишенский и быв
ший- диспетчер тов. Ермолаев.

В первую очередь из «ко. 
лодцев» вытащили 207 кубо
метров бутового камня. Затем 
установили стойки, на которых 
«подвесили» 24 верхних ряда, 
разобрали разбитую часть 
сооружения. За месяц шесть 
человек поставили новый сруб.

Трудно было передвинуть 
верхний сруб. Дело в том, что 
из года в год ледяным напо
ром ряж сбивался в сторону. 
Для большей безопасности 
верхние венцы связали сталь
ными тросами, под висячую 
часть ряжа подвели клетки и 
при помощи бревен и домкра
та поставили венцы на место.

Шесть грузчиков выполнили 
работу, на которую раньше 
планировалось поставить 27 
человек. При таком способе ре
монта стоимость работ соста
вила 102 тысячи рублей вме
сто 500 тысяч.

Встав на трудовую вахту в 
честь выборов в Верховный 
Совет СССР, бригада не толь
ко успешно выполняет обяза
тельства, но и перевыполняет
ИХ

вд. попов.

Говорягп рационализаторы 
рыбоконсервного комбината

Развивать инициативу
Главный инженер комбината 

тов. ДУДИНОВ
Декабрьский Пленум ЦК КПСС в 

постановлении «О работе профессио
нальных союзов СССР» признал не
обходимым усилить работу профсою
зов по вовлечению рабочих и инже
нерно-технических работников в ря
ды рационализаторов и изобретате
лей, направить их творческую ини
циативу на выявление резервов в 
народном хозяйстве, на совершенст
вование техники, технологии и ор
ганизации производства.

Рационализаторы и изобретатели 
нашего комбината за истекший год 
внесли 22 предложения, 18 из них 
внедрены в производство.

Многие из наших рабочих — ак
тивные рационализаторы. Рабочий 
жестяно-баночного цеха тов. Тит- 
ков в прошлом году внес четыре 
рационализаторских предложения. 
Они внедрены в производство. Ре
гулировщик консервного цеха тов. 
Гришаев внес два предложения, 
давшие большой экономический 
эффект. Авторами предложе
ний являются рабочие гт. Акачу- 
тин, Ревунов, Колотовкин, Мельни
ков, рыбак тов. Каштанов.

Но рационализация и изобрета
тельство не стали массовыми на 
нашем предприятии. Мало помогают 
авторам предложений наши инже
нерно-технические работники. Есть 
случаи, когда бюро рационализа
ции и изобретательства подолгу 
рассматривает предложения. Тормо
зит работу рационализаторов недо
статок материалов, запасных ча
стей, оборудования.

Нам предстоит сделать немало. 
В текущем году мы должны механи
зировать рыхление соли, загрузку и 
выгрузку плашкоутов с рыбой, иду
щей для копчения, сконструировать 
и изготовить машину для мойки ба
нок после закатки их и решить 
много других вопросов.

Чтобы успешно все это выпол
нить, мы должны улучшить дело 
с рационализацией и изобретатель
ством.

Требуется помощь 
инженеров и техников
Регулировщик консервного
цеха тов. ГРИШАЕВ
Рационализацией я занимаюсь не 

первый год. За это время внес 
несколько предложений, которые 
внедрены в производство.

До прошлого года в консервном 
цехе рыбный паштет подносили к 
столам вручную на противнях. Я 
предложил сделать для этого тележ
ку. Теперь на тележке возят сразу 
по 10— 12 противней с рыбным 
паштетом, что в 6 раз ускорило 
его доставку.

Долгое время в нашем цехе каж
дую рыбную котлету взвешивали 
на весах вручную. Этим занималось 
5— 6 человек. Я сконструировал 
и изготовил котлетницу, которая 
позволяет определять вес котлет. 
Это повысило производительность 
труда расфасовщиц, высвободило 
двух человещ позволило в четвер
том квартале прошлого года сэконо
мить около трех тысяч рублей.

Рационализаторы нашего пред
приятия нуждаются в помощи инже
нерно-технических работников. Нас 
надо учить, как правильно со
ставить чертеж, эскиз того или 
иного усовершенствования или изо
бретения, вообще повышать техни
ческую грамотность новаторов про
изводства.

<; На Александровском рыбо- 
\ консервном комбинате редак- 
; ция газеты «Красное Знамя»
‘ совместно с дирекцией, пар- 
< тийным бюро н завкомом про- 
\ вели совещание рационализа- 
$ торов и изобретателей. Новато.
> ры производства рассказали о 
: своем опыте, вскрыли недо-
> статки, мешающие их работе.
> Ниже мы публикуем вы- 
] ступления участников совеща- 
■ ния.

Больше помощи
Рыбак тов. ЗЫРЯНОВ

В работе с рационализаторами и 
изобретателями на нашем комбинате 
много недостатков. Бюро рациона
лизации и изобретательства и инже
нерно-технические работники слабо 
поддерживают предложения рабочих 
и рыбаков, медленно внедряют эти 
предложения в производство.

Плодотворной деятельности ра
ционализаторов мешает их разоб
щенность. Кое-кто из нас превра
тился в «яустарей-одиночек», Нас 
редко собирают вместе, не сове
туются с нами. Обобщением и рас
пространением опыта рационализа
торов и изобретателей в комбинате 
никто не занимается, хотя у нас 
есть товарищи, опыт которых был 
бы полезен для остальных.

Мало рационализаторов среди ры
баков, хотя на рыбодобыче— непо
чатый край работы для них. Здесь 
многие трудоемкие процессы все 
еще не механизированы. Ждет свое
го решения вопрос механизации дол
бления лунок для постановки фити
лей зимой. Нуждается в усовершен
ствовании выборочная машина. Сам 
я думаю в этом году работать над 
механизацией лова на закидных не
водах.

Надо ценить рабочую 
см екалку

Начальник консервного
цеха тов. Г РЬБНЕВА

На нашем предприятии, которое 
расположено далеко на севере обла
сти, много работы для рационализа
торов и изобретателей. Технологию 
производства надо усовершенство
вать. Не механизирована у нас 
разделка и обжарка рыбы, не 
решен ряд других вопросов, связан
ных с повышением производитель
ности труда и улучшением техно
логии производства. •

Рационализаторы и изобретатели 
будут смело браться за разработку 
технических, вопросов, если будут 
чувствовать поддержку и постоян
ную помощь не только руководите
лей нашего предприятия, но и гос- 
рыбтреста. Между тем, работники 
треста не оказывают помощи нашим 
рационализаторам, не подсказывают, 
над чем они должны работать. Пло
хо снабжает нас трест оборудова
нием и материалами, из-за чего ряд 
предложений не внедрен в произ
водство.

Мы не можем сказать, что ответ
ственные работники треста не бы
вают у нас. Но они приезжают на 
предприятие, чтобы «поднажать», 
выяснить состояние дел. Не было 
случая, чтобы тот или иной работ
ник треста поинтересовался рабо
той рационализаторов, их нуждами.

Мало уделяют внимания нуждам 
рационализаторов и изобретателей

ления легкой и пищевой промыш
ленности Совнархоза, с момента его 
организации не прислали ни одного 
указания или совета по работе с 
рационализаторами и изобретателя
ми.

Нужен обмен опытом
Инженер-технолог 
тов. ЕС И НСКИЙ

Наши рационализаторы и изо
бретатели могут улучшить организа
цию и технологию производства. Но 
надо постоянно повышать их техни
ческую грамотность. А у нас с этим 
очень плохо: нет кабинета рацио
нализаторов и изобретателей, не 
хватает технической литературы. 
Лекции для работников на техниче
ские темы мы не читаем. Наш БРИЗ 
собирается только в том случае, 
если надо рассмотреть поступившее 
предложение.

Тематика, над которой должны 
были работать в прошлом году ра
ционализаторы, не выполнена, мы 
не решали многих вопросов улуч
шения производства.

Наши рационализаторы не обме
ниваются опытом с работниками 
других предприятий. Недалеко от 
нас находится Сургутский рыбокон
сервный комбинат Тюменского Сов
нархоза. Очень полезно было бы на
шим рационализаторам побывать на 
нем. Такой обмен опытом обогатит 
их.

V
Участники совещания решили 

провести трехмесячник по сбору 
рационализаторских предложений и 
объявить конкурс на три лучших 
предложения. Решено также шире 
практиковать обмен опытом.

Электронные ускорители в медицине
На конференции по электронным ускорителям

На снимке: участники конференции по проблеме 
—электронные ускорители (слева направо): доцент 
Т1Щ, декан физико-технического факультета 
М. Ф. Филиппов, инженер В. И. Бурное, кандидат 
технических наук В. А. Москалев, профессор док
тор директор ТПИ А. А. Воробьев, кандидат тех

нических наук старший преподаватель Уральского 
политехнического института К. А. Суханова, кан
дидат технических наук главный конструктор Мо
сковского трансформаторного завода Б. Б. Гельпе- 
рин, доктор химических наук М. Н. Волков.

Фото К. Юргина.

18 февраля свыше 150 делега
тов присутствовало на заседании, 
посвященном действию излучений 
на организм и применению элек
тронных ускорителей в медицине. 
Доклады сотрудников Томского ме
дицинского института профессора 
И. В. Торопцева. доцента Н. В. Со
коловой и других вызвали дискус
сию, продолжавшуюся весь день.

Подводя итоги дня, член-коррес
пондент Академии медицинских 
наук СССР профессор А. Г. Сави
ных отметил прекрасные результа
ты экспериментов с излучением.

ХОРОШО подготовиться
И ПРОВЕСТИ СПЛАВ ЛЕСА

Социалистические обязательства 
речников и сплавщиков

Недавно в Томске состоялось со
вещание передовиков производства и 
руководителей сплавных и речных 
предприятий, созванное Томским 
Совнархозом.

Совещание подвело итоги социа
листического соревнования сплав
щиков и речников и наметило зада
чи на 1958 год.

От имени всех коллективов сплав
ных и речных организаций, участ
ники. совещания приняли социали
стические обязательства на 1958 
год.

Сплавщики обязуются:
не позднее 15 апреля выполнить 

план подготовительных работ к 
сплаву;

сезонный план зимней сплотки 
перевыполнить на 100 тысяч кубо
метров;

снизить себестоимость сплавных 
работ на 2 процента по сравнению 
с планом;

повысить производительность тру
да на сплавных и на погрузочных 
■работах на 3 процента, в том чис
ле на погрузке барж —  на 5 проц.;

предъявить речникам сверх пла
на не менее 200 тысяч кубометров 
леса;

закончить проведение молевого 
первичного сплава на 3 —  4 дня 
раньше срока;

сократить потери леса в сплаве 
на 5 процентов против плановых 
объемов;

подготовить и включить в рабо
отдаленных районов работники Том- ту не менее 10 погрузочных кранов 
ского Совнархоза. Работники управ- с первых дней навигации и во вто

ром квартале —  еще 5 кранов;
предъявить речникам не менее 

190 большегрузных плотов.
Обязательство предусматривает 

выполнение сверхплановых объемов 
работ лесозаводами и сплавными 
предприятиями, мероприятия по 
улучшению сортировки леса, оказа
ние помощи речникам флотом и 
другое.

Коллектив Обского речного паро
ходства обязуется:

выполнить навигационный план 
перевозок на десять дней раньше 
срока и перевезти до конца нави
гации 200 тысяч кубометров леса 
сверх плана;

досрочно, на 3— 5 дней, закон
чить ремонт всего лесовозного фло
та:

обеспечить перевозку леса в су
дах методом толкания не менее 90 
процентов к  общему объему перево
зок;

обеспечить буксировку 190 боль
шегрузных плотов;

повысить производительность тя_ 
ги на 3 процента и тоннажа —  на 
2 процента против плана;

сократить простой флота на 10 
процентов по сравнению с 1957 го
дом и сэкономить не менее 1.000 
тонн условного топлива;

снизить себестоимость перевозок 
грузов на 1 процент.

Участники совещания призвали 
всех сплавщиков и речников широ
ко развернуть соревнование за вы
полнение и перевыполнение приня
тых обязательств.

Профессор А. Г. Савиных ука
зал, что необходимо подробнее изу
чить локальное действие излуче
ния бетатрона, уметь распознавать 
симптомы лучевой болезни раньше, 
чем наступит опасность здоровью 
облучаемого.

Профессор И. В. Торопцев при
звал физиков разработать аппара
туру для точного измерения дозы, 
получаемой пациентом.

На вечернее заседание теорети
ческой секции пришли участники 
других секций, работники радио
технического Факультета институ
та. Обсуждался метод ускорения 
электронов до очень больших энер
гий, предложенный профессором 
А. А. Воробьевым (Томск) и осно
ванный на использовании бегущих 
волн в замкнутых волноводах. Док
тор физико-математических наук 
П. А. Рязин (Москва), кандидат

физико - математических наук 
А. Н. Матвеев (Москва) и другие 
одобрили это предложение и указа
ли на необходимость развертыва
ния работы в этом направлении.

В других докладах рассматрива
лись вопросы влияния квантовых 
флуктуаций излучения в ускорите
лях больших энергий.

Секция электронных ускорителей 
низких энергий продолжала рас
сматривать вопросы улучшения 
конструкций бетатронов, модерни
зации импульсных схем и схем 
стабилизации и контроля излуче
ния. создания новых мощных уско
рительных трубок, исследования 
фокусировки и др. Интересен док
лад Н. И. Воробьева (Томск) о соз
дании импульсного трансформатора 
на 1.000.000 вольт.

Конференция продолжает свою 
работу.

ТЕСНЕЕ 
СВЯЗЬ 

С ЖИЗНЬЮ
С областного совещания 

работников культуры
Позавчера закончило свою работу 

областное совещание работников 
культуру, обсудившее итоги работы 
учреждений культуры в 1957 году 
и задачи на 1958 год.

Начальник областного управле
ния культуры А. И. Кузнецов в до- 

■ кладе отметил, что ряд сель
ских клубов, библиотек и до
мов, культуры в последнее вре
мя заметно оживил свою ра
боту. Хорошо используют помощь 
сельской интеллигенции Усть-Чи- 
жанский сельский клуб (Каргасок. 
ский район), Усть-Бакчарский сель
ский Дом культуры (Чаинский рай
он), Больще-Галкинский сельский 
Клуб (Бакчарский район). Работа 
этих культурно-просветительных 
учреждений тесно связана с жизнью 
колхозов.

На совещании отмечалась хоро
шая работа многих других культур
но-просветительных учреждений.

Интересным был рассказ заведу
ющей Ивано-Богословской библиоте
кой Асиновского района тов. Беспя- 
товой о том, как оца вовлекла в 
число читателей все грамотное насе. 
ление обслуживаемых ею сел. Биб
лиотекарь организует регулярные 
подворные обходы сельских жите
лей, читки художественной литера
туры на дому, регулярно информи
рует население, о книжных новин
ках, организует книжные выставки,

читательские конференции. Тов. 
Беспятова широко использует по
мощь книгонош, выдачу книг через 
библиотечки-передвижки. Она. хоро
шо учитывает спрос читателей на 
сельскохозяйственную литературу и 
активно пропагандирует ее.

Проведенный летом областной 
фестиваль молодежи способствовал 
дальнейшему росту и совершенство
ванию художественной самодеятель
ности. Сейчас в сельских культпро- 
светучреждениях —  более 800 раз
личных кружков, объединяющих 
свыше 10 тысяч человек. Во вре
мя подготовки к фестивалю в го
родах и селах было создано более 
300 новых хоров, оркестров, ан
самблей, танцевальных и драма
тических коллективов, кружков 
прикладного искусства.

Однако культурно-просветитель
ная работа далеко не удовлет
воряет возросших запросов населе
ния. Во многих населенных пунктах 
она запущена. Более половины клу
бов и библиотек размещено в не
приспособленных помещениях, мно
гие учреждения культуры плохо 
оборудованы, а райисполкомы и их 
отделы культуры мирятся с по
добными фактами. Плохо привлека
ются к  строительству культурно- 
просветительных учреждений, к у к 
реплению материальной базы клу
бов и библиотек колхозы.

Основной недостаток в деятельно
сти многих культурно-просветитель
ных учреждений -— отрыв их от 
жизни, от задач, которые решают 
коллективы предприятий, колхозов, 
районов, неудовлетворительная про
паганда достижений науки и опыта 
передовиков.

Плохо работают многие учрежде
ния культуры в Туганском. Шегар- 

: свом, Верхне-Кетекем, Парбигском

районах. В Туганском районе, на
пример, в 1957 году по сравнению 
с 1956 годом уменьшилось число 
прочитанных лекций, сократилось 
количество кружков художествен
ной самодеятельности. В Молчанов- 
ском районе плохо ведется научно
атеистическая пропаганда; за весь 
год прочитано на научно-атеисти
ческие темы всего 15 лекций.

Отдельные дома культуры и клу
бы непродуманно подходят к подбо
ру репертуара. Нередко он засорен 
легковесными, безыдейными, мало
художественными произведениями. 
Плохо помогает коллективам худо
жественной самодеятельности обла. 
стной Дом народного творчества. Его 
работники редко бывают на местах, 
плохо организуют учебу руководите
лей кружков художественной само
деятельности. Об этом на совещании 
говорил директор Колпашевского До
ма культуры тов. Трингорд.

Существенные недостатки имеют
ся в кинообслуживании.

Неудовлетворительно организовано 
распространение опыта работы луч. 
щих киномехаников и мотористов. 
Не проявляют инициативы в этом 
прежде всего областной отдел кино
фикации и его руководители тт. Ус
тинов и Мелехов.

Отдельные руководители колхозов 
по-прежнему затягивают строитель
ство киноаппаратных. Из-за этого 
жители многих сел лишены возмож
ности смотреть кинофильмы. Об этом 
говорили в своих выступлениях за
меститель заведующего Кожевников- 
ским отделом культуры тов. Федо
ров, заведующий Чаинским отделом 
культуры тов. Карбышев.

Нужно улучшить массово-полити
ческую и техническую учебу кино
механиков, регулярно проводить с

ними семинары, больше интересо
ваться условиями их работы.

Заведующий Колпашевским город, 
ским отделом культуры тов. Кара- 
мышев передал предложение одного 
из лучших киномехаников области 
тов. Ишкова о соревновании за до
срочное выполнение плана первого 
квартала по кинообслуживанию к 
16 марта —  дню выборов в Верхов
ный Совет СССР. Об обязательствах 
досрочно выполнить план кинооб
служивания говорили также заме
ститель заведующего Александров
ским отделом культуры тов. Ивлев, 
заведующая Асиновским отделом 
культуры тов. Салтыкова.

Многие из выступавших указыва
ли на неудовлетворительную работу 
с кадрами культпросветработников. 
Руководство учреждениями культу
ры нередко доверяется людям, не 
подготовленным к  этому, не пользу
ющимся авторитетом среди трудя
щихся. Большие претензии были 
высказаны в адрес Томского библи
отечного техникума.

Присутствовавшие на совещании 
ожидали от директора техникума 
тов. Федотова услышать, какие ме
ры дирекция предпринимает для то
го, чтобы улучшить качество подго
товки молодых специалистов. Но 
тов. Федотов в своем пространном 
выступлении ничего не сказал об 
этом.

На совещании говорилось о том, 
что следует улучшить содержание 
семинаров культпросветработников. 
Заслуживает внимания опыт посто
янно действующего семинара работ
ников культуры, который организо
вал Колпашевский городской отдел 
культуры.

Сейчас в области проходит 
общественный смотр работы уч
реждений культуры, проведе

ние которого совпадает с подго
товкой к  выборам в Верховный Со
вет СССР. На совещании приводи
лись примеры активного участия 
некоторых учреждений культуры в 
избирательной кампании. Заведую
щая Колпашевекой городской библи. 
отекой № 1 тов. Анисимова расска
зала, например, о том, что библио
течные работники помогают в ор
ганизации лекций, докладов, вече
ров для избирателей. В период 
смотра решено организовать ежеме
сячный выпуск «Устного журна
ла». Городские библиотекари взяли 
шефство над сельскими библиотека
ми.

Однако в ряде районов все еще 
«раскачиваются». В с. Зырянском 
к  участию в культурно-просвети
тельной работе слабо привлечена 
интеллигенция. Комиссия по прове
дению смотра в течение месяца ни 
разу не собиралась. Отчеты в не
которых учреждениях культуры 
проведены формально.

Об этих и ряде других недостат
ков в проведении смотра учрежде
ний культуры подробно говорил за
меститель председателя облисполко
ма тов. Кузнецов. Он указал, что 
нужно без промедления активизи
ровать работу районных комиссий 
по проведению смотра, добиться, 
чтобы в каждом населенном пункте 
были созданы условия для постоян
ной культурно-просветительной ра
боты среди населения. Отделы 
культуры должны в период смотра 
наметить конкретные меры по ук
реплению материальной базы уч
реждений культуры и улучшению 
их работы, добиться их выполне
ния.

На конференции принято обраще
ние ко всем работникам учрежде
ний культуры.

Бибколлектор—
библиотекам
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Многие библиотеки заказывают 
нужные им книги наложенным пла
тежом в центральные ведомства или 
прибегают к  услугам книжных ма
газинов Москвы и Ленинграда. Меж
ду тем, эти книги можно получить 
на месте и без дополнительных за
трат —  через Томский бибколлек
тор.

В бибколлектор ежегодно поступа
ют тематические планы работы 
всех издательств. В соответствии с 
ними можно заказать нужную лите
ратуру.

В прошлом году через бибколлек
тор получали научно-техническую, 
политическую и учебную литерату
ру научные библиотеки политехни
ческого, инженерно-строительного, 
медицинского институтов, электро
механического института инжене
ров железнодорожного транспорта и 
другие.

Однако услугами бябколлектора 
пользуются далей не все библиоте
ки. А делать это удобно и выгодно. 
Только надо заказывать книги свое
временно и при этом правильно 
указывать их количество.

К. ЕЗАНГИН, 
директор Томского бибноллектора.

В одном 
Совете

сельском

Вершинский сельсовет соревнует. 
ся с.Никольским сельсоветом. По 
итогам прошедшего сельскохозяйст
венного года наш сельсовет вышел 
победителем. В колхозе имени Киро
ва выполнен план воспроизводства 
общественного стада по крупному 
рогатому скоту на 112 процентов, 
лошадям —  на 109 процентов. Скот 
в колхозе обеспечен необходимым 
запасом кормов. За перевыполнение 
плана рыбодобычи колхозу вручено 
переходящее красное знамя райкома 
КПСС и райисполкома.

Хорошие показатели в истекшем 
году у торгующих организаций, рас
положенных на территории Першин. 
ского сельсовета.

Это стало возможным в результа
те усиления организаторской рабо
ты сельсовета и его исполкома. У 
нас регулярно проходят сессии сель
ского Совета, на которых обсужда
ются наиболее важные вопросы 
жизни села. При Совете создано не
сколько постоянных комиссий.

Депутаты сельского Совета ак
тивно участвуют в подготовке воп
росов, обсуждаемых на сессиях и 
заседаниях исполкома. Многие из 
них занимают авангардную роль на 
производстве, участвуют в куль
турно-массовой работе среди трудя
щихся. Часто, например, выступает 
с лекциями и докладами депутат 
тов. Батуева. Депутат А. С. Шты- 
кин —  один из лучших ры
баков района. Тов. Штыкин 
и рыбачка депутат М. Н. Каричева

награждены почетными грамотами 
облисполкома. Недавно тов. Ш ты
кин принят кандидатом в члены 
КПСС.

Трудящиеся сельсовета соревну
ются сейчас за то, чтобы достойно 
встретить день выборов в Верхов
ный Совет СССР, досрочно выпол
нить квартальный план по надоям 
молока, рыбодобыче.

В. ХАРИН,
председатель Першинекого сель
совета. Нривошеинсного района.

Навести порядок 
в автохозяйствах

Правильная эксплуатация авто
мобилей, наблюдение за их техниче
ской исправностью являются необ
ходимыми условиями успешной ра
боты автохозяйств. Однако не везде 
этому важному делу уделяется 
должное внимание,

В автохозяйстве Ключевской 
МТС, например, только за лето про
шлого года произошло пять аварий. 
Повинны в этом и сами водители и 
руководители автохозяйства. Разо
грев автомобилей в нашей МТС 
производится с помощью костров 
Этот способ опасен в пожарном от
ношении и вреден для машин.

Шоферы нашего автохозяйства 
да и многих других при выезде из 
гаража в путевых листах за техни
ческое состояние автомобилей не 
расписываются. А это ведет к на
рушениям трудовой дисциплины. ’ 
Из парка в рейс могут выпускаться 
неисправные машины.

Нередко шоферы выходят на 
работу нетрезвыми. Вспоминается 
случай, когда шофер нашей МГС 
Лукашевский пьяным отправился в 
рейс. В десяти километрах от села 
Бакчар с его машиной произошла 
авария. Вскоре доверили ему дру
гой новый автомобиль ГАЗ-51. И 
эту машину меньше, чем за полго
да, Лукашевский довел до безобраз
ного состояния.

Новых шоферов при поступлении 
на работу не инструктируют. Не
удивительно поэтому, что новички- 
шоферы Краснопивцев, Кокорин, 
Белогубкин не раз выезжали из 
гаража на машинах с неисправны
ми тормозами и рулевым управле
нием.

Занятий с молодежью не органи
зовано. Водители на протяжении 
многих лет не могут повысить свою 
квалификацию. Мало уделяется вни
мания и организации социалистиче
ского соревнования водителей. Рабо
той шоферов руководители занима
ются только тогда, когда случаются 
аварии. Не налажен до сих пор я 
обмен опытом между шоферами.

Пора навести порядок в автохо
зяйствах, поднять ДИСЦИПЛИНУ и 
чувство ответственности шоферов, 
усилить контроль за их работой и 
техническую помощь.

А. КУВАЛДИН, 
шофер.

Ключевская МТС
Бакчарского района.

v
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Смотр учреждений-\ 
культуры s

В районном 
Доме культуры

За последнее время работа в на
шем районном Доме культуры зна
чительно оживилась. Так, только за 
полтора месяца этого года состоя
лось 16 концертов по новой про
грамме. Многие из них были прове
дены специально для избирателей.

11 февраля в центральном агит
пункте Домом культуры совместно 
с районной библиотекой был прове
ден вечер молодежи. После лекции 
«О правах и обязанностях граждан 
СССР» состоялся концерт нашей са
модеятельности. Готовим для изби
рателей тематический вечер на тему 
«Депутат —  слуга народа».

9 февраля состоялся интересный 
вечер для интеллигенции города. На 
нем присутствовало более 250 че
ловек. В программе вечера: лекция, 
концерт самодеятельности коллекти
ва Дома культуры, литературная 
викторина, конкурс певцов, чтецов, 
танцоров.

В марте мы проведем : другой ин
тересный вечер —  встречу техниче
ской интеллигенции города с нова
торами производства.

Интеллигенция города. активно 
участвует в работе Дома культуры. 
Недавно возобновлена деятельность 
хора учителей, в составе . которого 
40 человек. При Доме культуры на

чали работу две спортивные секции, 
проводятся занятия духового орке
стра, драматического и танцеваль
ного кружков.

Обсуждая план работы Дома куль
туры в период смотра культпросвет- 
учреждений, мы решили оказывать 
больше практической и методиче
ской помощи сельским и городским 
клубам. Недавно организовали двух
месячные курсы баянистов. В марте 
проведем отчет о работе киноста
ционара перед зрителями. Пригла
сим заведующих клубами и киноме
хаников для обмена опытом.

Мы регулярно показываем зрите
лям документальные и научно-попу
лярные фильмы. Кинопередвижка 
Дома культуры обслуживает город
ские клубы, не имеющие киноста
ционара.

Во время смотра мы намерены 
улучшить лекционную работу, рас
ширить число участников художе
ственной самодеятельности. Сейчас 
у нас, например, мал мужской со
став хора, нет струнного оркестра. 
С помощью нашего актива мы смо
жем работу Дома культуры сделать 
более разнообразной.

Э. ЗАЙДМАН, 
директор Асиновского дома 

культуры.

ОНИ УЧАТСЯ ШИТЬ

' По вечерам одну из комнат Дома 
культуры томского электромехани
ческого завода имени В. В .. Вахру
шева заполняют работницы. Здесь 
работают курсы кройки и шитья. 
Их посещает в разные часы 145 
человек.

—  Что вы сейчас проходите? —  
интересуемся мы у заведующей 
курсами Т. Д. Русиной.

— Сегодня, — говорит она, — 
мы знакомились с основами вы
кройки блузки с выточкой.

На классной доске Т. Д. Русина 
чертит схемы выкроек, которые ее 
ученицы заносят в тетрадь. Там же 
они записывают объяснения, а до
ма по этим схемам делают из бума
ги выкройки. На занятиях делаются 
модели, а дома по ним работницы 
шьют вещи.

На снимке: на занятиях курсов
кройки и шитья.

Текст Вл. Нирина.
Фото Ф. Хитриневича.

Путешествия по родной 
стране

Туристские поездки по стране 
ежегодно привлекают сотни тысяч 
советских людей разных возрастов.

Президиум ВЦСПС утвердил но
вый порядок реализации турист
ских путевок по Советскому Союзу.

Раньше трудящиеся области мог
ли приобрести путевки только че
рез туристско-экскурсионное управ
ление. Теперь их можно купить че
рез местные и фабрично-заводские 
комитеты профсоюзов.

Уральское туристско-экскурсион
ное управление ВЦСПС выделило 
для трудящихся Томска и области 
свыше трехсот туристских путевок 

, на сезон 1958 года.
В нынешнем году будет работать 

более ста туристских баз. Десят
ки тысяч туристов совершат путе
шествия по живописным местам 
Кавказа, Крыма, Урала, Алтая, 
Казахстана. Прибалтики и Украи
ны. Более пятидесяти туристов 
Томской области смогут побывать' 
в столице нашей Родины1 Москве и 
в городе Ленинграде. Учитывая 
многочисленные пожелания трудя-

2 миллиона километров 
в воздухе

щихся, Уральское туристско-экс
курсионное управление ВЦСПС в 
1958 году улучшает обслуживание 
туристов на пароходном маршруте 
Пермь —  Астрахань —  Пермь и 
вводит новый пароходный маршрут 
Пермь — ■ Москва —  Пермь. Мно
гие туристы совершат увлекатель
ные путешествия по Волге, Каме и 
Дону, ознакомятся с Волго-Донским 
каналом, побывают в городе-герое 
Сталинграде, на родине Владимира 
Ильича Ленина —  в городе Улья
новске. В 1958 году можно будет 
также совершить путешествие на 
лодках по реке Чусовой.

Уральским туристско-экскур
сионным управлением ВЦСПС бу
дут организованы туристские путе
шествия по различным маршрутам 
Алтая, Красноярска и Урала. Более 
ста томичей познакомятся со все
мирно известным Ильменским запо
ведником, совершат восхождение ̂ на 
знаменитые Красноярские столбы, 
проведут свой летний отдых на 
живописном Теленком озере.

В этих местах туристы будут го
товиться к  сдаче норм на значок 
«Турист СССР». Будет проведена 
также подготовка инструкторов- 
общественников по туризму и ру^ 
ководителей туристских^ секций 
предприятий, учреждений и учеб
ных заведений г. Томска и области

Предстоящий летний туристский 
сезон обещает быть очень ин
тересным и увлекательным.

Е. ГЕРШОЙГ.

Китайские
автомобили

ПЕКИН, 18 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
работники автомобильной про
мышленности Китая в текущем 
году предполагают сконструиро
вать и выпустить в опытном по
рядке пятитонные грузовики, ра
ботающие на бензине, пятитон
ные газогенераторные грузовики, 
пятиместные легковые автомоби
ли, полуторатонные и двухтонные 
грузовики повышенной проходи
мости. В этом году первый авто
мобильный завод в Чанчуне (Се
веро-Восточный Китай) выпустит 
18 тысяч автомашин различных 
типов, в том числе 11 тысяч че
тырехтонных грузовиков марки 
«Освобождение», несколько сот 
четырехтонных грузовиков повы
шенной проходимости и самосва
лы. Будут также выпускаться 
шасси, двигатели и запасные ча
сти для машин различных типов. 
В 1958 году Нанкинский и Шан
хайский заводы, производящие 
запасные автомобильные части, 
будут выпускать 2,5-тонные гру
зовики, 2,5-тонные газогенератор, 
ные грузовики, а также однотон
ные трехколесные грузовики.

Запретить ядерное оружие, начать 
переговоры, добиться мирного 

урегулирования
Митинг в Лондоне

Призыв имени Марвелл 
Кашена во Французскую 

коммунистическую  партию
ПАРИЖ, 18 февраля. (ТАСС). 

Газета «Юманите» опубликовала 
сегодня решение ЦК Французской 
коммунистической партии о про
ведении призыва имени Марселя 
Кашена в ряды партии. «Марселя 
Кашена больше нет, — говорится 
в решении ЦК ФКП. — Йусть 
десятки тысяч молодых францу
зов и француженок понесут вме
сте с нами знамя коммунизма, ко
торое Марсель Кашен высоко и 
крепко держал на протяжении 
40 лет.

Центральный Комитет, проводя 
призыв имени Марселя Кашена в 
партию в целях значительного 
расширения ее рядов, желает 
этим не только почтить память 
великого борца, но и еще более’ 
успешно продолжать его борьбу 
вплоть до победы социализма.

Трудящиеся, мужчины и жен
щины Франции, вступайте во 
Французскую коммунистическую 
партию по призыву имени Марсе
ля Кашена!».

ЛОНДОН, 18 февраля. (ТАСС). 
Энергичную борьбу за запреще
ние ядерного оружия и перегово
ры между Западом и Востоком 
проводит созданная на днях орга
низация «кампания за ядерное 
разоружение», во главе которой 
стали видные деятели английской 
науки и культуры.

На созванном этой организаци
ей митинге в Сентрал-Холле (Ве
стминстер) приняли участие свы
ше 5 тысяч человек.

Один из руководителей нового 
движения известный английский 
философ Бертран Рассел в своем 
выступлении заявил, что простей, 
шим и первым шагом на пути к 
всеобщему разоружению было бы 
прекращение ядерных испытаний. 
Критикуя сторонников политики 
«с позиций силы», Рассел заявил, 
что говорить о ядеряом оружии, 
как о «великом сдерживающем 
средстве», — значит говорить 
«абсолютную чушь».

Под аплодисменты участников 
митинга Рассел сказал: «Мы дол
жны попытаться добиться лучших 

[ отношений между Россией и За
падом. Совершенно необходимо, 
чтобы мы внесли искренние пред
ложения о взаимопонимании, ко
торые могут быть приняты без 
преимуществ для какой-либо сто
роны. Нам говорят, что перегово
ры с Россией связаны с серьез
ным риском. Люди совсем забы
вают о риске, с которым связано 
нежелание вести переговоры».

Рассел указал, что «общих 
интересов у России и Запада го
раздо больше, чем интересов, ко
торые, как говорят, разъединяют 
нас».

Известный английский писатель 
Дж. Б Пристли заявил в своем 
выступлении, что политика, осно
ванная на ядерном оружии, яв
ляется безумием. Он опроверг до
воды, выдвигаемые в защиту ре
шения английского правительства 
о создании ракетных баз на тер
ритории Англии, и подчеркнул, 
что прекращение гонки ядерных 
вооружений — единственный путь 
к повышению материального бла
госостояния человечества.

С острой критикой правительст
венной Белой книги по вопросам 
обороны выступил редактор лей
бористского еженедельника «Три- 
бюн» Майкл Фут. Он подчеркнул, 
что изложенная в этом документе 
политика чревата для Англии 
большими опасностями и «ме
шает заключению международно
го соглашения о разоружении». 
Он подверг критике согласие анг
лийского правительства предоста
вить территорию страны под стро
ительство баз для американского 
ракетного оружия.

Каноник собора Святого Павла 
Джон Коллинс в своем выступле
нии призвал англичан громко за
явить о своей решимости ликви
дировать угрозу ядерной войны. 
Он сказал: «Я нахожусь здесь, ибо 
считаю, что важнейшим мораль
ным вопросом сегодняшнего дня 
является вопрос о том, должны 
ли мы вооружаться ядерным ору
жием. Я считаю позорным, чтобы 
гак называемая христианская 
страна могла даже думать о при
менении водородных бомб». Кол
линс заявил, что английское пра- ; 
вительство должно выступать за j 
переговоры и добиваться всеоб- | 
щего • соглашения о разоружении.

Преподаватель истории Окс
фордского университета А. Тэй
лор заявил, что запрещение водо
родного оружия — • главный воп
рос современности.

Китайская Народная Республика. Уезд Чаоань близ города 
Сватоу (провинция Гуандун) — крупный рисопроизводящий 
центр страны. В прошлом году урожайность риса в этом уезде 
составила в среднем 9.247 килограммов с гектара.

На снимке: члены кбоператива изучают пересмотренный проект 
основных положений программы развития сельского хозяйства на 
1956—1967 годы.

(Агентство Синьхуа).

ПАТРИОТЫ ОМАНА 
ПРОДОЛЖАЮТ БОРЬБУ

I КАИР, 18 февраля. (ТАСС). В 
I Омане продолжаются военные 

действия. Представительство
имамата Омана в Каире опублико
вало заявление, в котором гово
рится, что в районе оманского го- 

- ,  , рода Сахама происходят ожесто-
Тэилор указал, что обществен- | ченные бои между силами нацио- 

ность и простые люди страны не j нального сопротивления Омана и
| вторгшимися в страну английски.
! ми войсками. В одном из боев 
j оманские патриоты нанесли зна
чительные потери английским вой-

должны складывать с себя ответ
ственности за сохранение мира. 
«Лишь давление снизу, — под
черкнул он, — заставит прави
тельства отказаться от этого ору
жия».

По окончании митинга несколь
ко сот человек направились к ре
зиденции премьер-министра на 
Даунинг стрит. Они провозглаша
ли лозунг «Долой водородную 
бомбу». К  резиденции были вы
званы усиленные наряды поли
ции, которые разогнали демон
странтов. Между демонстрантами 
и полицией произошли стычки. 
8 человек арестовано.

т
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скам.
Английская авиация подвергла 

бомбардировке ряд деревень- в 
районе Джебель Аль-Ахдар, кото
рый .является центром националь
ного сопротивления Омана. В ре. 
зультате варварской бомбардиров
ки разрушено много жилых до
мов. Имеется большое число уби
тых, в том числе дети, женщины 
и старики.

Как сообщило вчера каирское 
радио, английские войска готовят
ся к всеобщему наступлению про
тив оманских патриотов, ведущих 
героическую борьбу за свободу и 
независимость своей страны.

За запрещение ядерного 
оружия

НЬЮ-ЙОРК, 18 февраля, 
(ТАСС). Указывая на то, что аме. 
риканский народ желает заключе
ния международного согаашени0 
о запрещении применения ядерно
го оружия, газета «Чикаго дейли 
ньюс» сообщает, что 70 процен
тов ее читателей, отвечавших на 
серию вопросов, касающихся 
внешней политики США, выска
залось за такое соглашение. По
ловина опрошенных читателей 
считает, что Соединенные Штаты 
должны проявить инициативу и 
подать пример, положив конец 
испытаниям ядерного оружия.

Выходящая в Лос-Анжелосе га
зета «Таймс» опубликовала на 
днях заявление организации 
«Американские граждане в дейст
вии», в котором содержится при
зыв ко всем американцам потре
бовать, чтобы правительство Сое 
диненных Штатов прекратило 
гонку ядерного оружия и попыта
лось начать успешные переговоры 
с Советским Союзом.

Положение в испанских 
владениях в Африке
ПАРИЖ, 18 февраля. (ТАСС). 

По сообщениям из Рабата, там 
опубликовано коммюнике марок
канской «армии освобождения 
Сахары», в котором сообщается 
о новых столкновениях в Ифни 
(колониальное владение Испании 
в Марокко) и Испанской Сахаре 
между подразделениями этой ар
мии и местным населением, с 
одной стороны, и испанскими ре
гулярными частями — с другой. 
В коммюнике говорится, что в 
ходе этих боев были убиты 158 
испанских солдат и 5 офицеров 
и сбит один испанский самолет.
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ЯПОНИЯ. В конце января в парке Хибия в Токио состоялась 
демонстрация протеста против сокращения ассигнований на содер
жание детских яслей. В ней приняло участие около двух тысяч 
работников детских учреждений и родителей.

На снимке: демонстранты несут плакаты с требованием увели
чить ассигнования на содержание детских яслей.

(Фото Джапан пресс).

Новое наступление на жизненный 
уровень английских трудящихся

ЛОНДОН, 18 февраля. (ТАСС). 
Сегодня в английской палате 
общин министр финансов Хиткот. 
Эмори сделал заявление о новом 
увеличении сборов с населения в 
национальную систему здравоох
ранения.

Министр финансов заявил, что, 
начиная с июля этого года, ^каж
дый англичанин—мужчина будет 
платить дополнительно в неделю 
6 пенсов, каждая женщина — 4 
пенса и подростки — по 2 пенса.

Лидер лейбористской партии 
Гэйтскелл и другие представите
ли лейбористской оппозиции в 
палате общин расценили это ме
роприятие как новое наступление 
на жизненный уровень англий
ских трудящихся. Члены парла
мента — лейбористы указали, что 
намечаемое увеличение значи
тельно усилит и без того тяже
лое бремя налогообложения анг
лийских трудящихся.

Во французской армии 
растет недовольство войной 

в Алжире
ПАРИЖ, 18 февраля. (ТАСС).

Во французской армии все чаще 
раздаются протесты против коло
ниальной войны в Алжире. Как 
стало известно, 177 солдат и ун
тер-офицеров второго полка ин
женерных войск обратились перед j тельства, нигде 
отправкой в Алжир к президенту 
Франции с письмом, в котором 
высказываются за мирное разре
шение алжирской проблемы.

Авторы письма призывают пре
зидента Франции использовать 
его высокие полномочия в интере
сах «скорейшего прекращения 
огня» в Алжире, а также «прове
дения откровенных и конструк
тивных переговоров», которые яв
ляются единственным средством 
урегулирования «в интересах 
Франции и Алжира трагического 
алжирского конфликта».

Рабочие по ну поют 
лотерейные билеты
Хорошо расходятся билеты денеж

но-вещевой лотереи на Могочинском 
лесозаводе. За десять дней февраля 
сдано в сберкассу за проданные, би
леты 24 тысячи рублей. Многие- ра. 
бочие купили билетов на 50— 100 
рублей. Рабочий лесопильного цеха 
т. Морозов! купил билетов на 150 
рублей, т. Бобров —  на 100 рублей, 
начальник цеха Еолтаков —  на 200 
рублей, рабочий Мжельсжий —  на 
500 рублей.

Ш ь-хшла  я о я а я  г а з е т а
Вчера в Томске вышла новая 

многотиражная газета «Коопера
тор» —  орган правления томско
го облпотребсоюза и обкома союза 
работников государственной тор
говли и потребительской коопера
ции.
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ПРОИСШЕСТВИЕ

Пьяницы—за рулем
В г. Томске за последнее время 

отмечены случаи автохулиганства. 
Нетрезвые граждане, пользуясь 
отсутствием около автомобиля 
шофера, садятся за руль и уго
няют машину.

С избирательного участка педа
гогического института была угна
на автомашина ЗИС-5 и брошена 
на одном из перекрестков улиц. 
Угнал машину Д. А. Иванов, не 

имеющий определенного местожн.
не работающий, 

в прошлом два раза судимый. 
Иванов привлечен к уголовной 
ответственности.

8 февраля 1958 года шофер 
грузовой автотранспортной конто
ры № 2 В. И. Пущин поставил 
машину против базы и зашел в 
проходную. Этим воспользовался 
подвыпивший гражданин. Машина 
была задержана госавтоинспек- 
цией и оказалось, что управлял 
ею шофер ГРЭС-2 А. А. Сали- 
щев. Материал на него передан на 
рассмотрение дисквалификацион. 
ной комиссии.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 20 фев
раля ожидается облачная с прояс
нениями погода, слабый снег, 
слабая метель, ветер юго-запад
ный, 7— 12 метров в секунду, 
температура воздуха 2— 7 граду
сов мороза.

21— 22 февраля ожидается об
лачная с прояснениями погода,

временами снег, ветер юго-восточ
ный, 3— 7 метров в секунду, тем
пература воздуха ночью 10—15 
градусов, днем — 5— 10 граду
сов, по северным районам — 
9 — 14 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

В арварски е  налеты английской авиации 
на йеменские города

БОНН, 18 февраля. (ТАСС). 
Дипломатическая миссия Йемена 
в Бонне сообщила сегодня о но
вых варварских налетах англий
ской бомбардировочной авиации 
на беззащитные йеменские горо
да. Эти налеты, в которых участ
вовало 15 английских бомбарди
ровщиков, были совершены 15 и 
16 февраля. Налетам подверглись

П р ед у п р еж д а т ь  п о ж а р ы  в МТС

Москва. Свыше 7.000 ча
сов налетала на воздушных 
трассах страны штурман-ис
пытатель самолетов конструк
ции А. Н. Туполева Наталья 
Борисовна Морская. Если 
подсчитать весь путь ее рей
сов, то он будет равен двум с 
лишним миллионам километ-

: Большим злом, наносящим ог-
\ томный урон государству, являются 
I пожары в МТС. Однако еще не все 
\ директора МТС выполняют прави- 
| ла пожарной безопасности.
| Большинство МТС области не 
1 обеспечено водой для тушения по- 
: жара. Построить во всех МТС бе- 
I тонные водоемы трудно, однако 
| каждая МТС может использовать 
| для необходимого запаса воды сво- 
: бодные цистерны.
I МТС недостаточно обеспечены 
\ пожарным оборудованием и инвен- 
\ тарем, но и имеющаяся пожарная 
1 техника плохо хранится или ис- 
1 пользуется не по назначению. В 
: Томской МТС по распоряжению 
I главного инженера мотопомпу рас- 
I комплектовали. В Чердатской МТС

На снимке: Н. Б. Морская. I мотопомпой намораживали лед на 
(Фотохроника' ТАСС). I дороге через реку, потом бросили ее 

..... -5. па реке и вывели из строя. В Чаин-

ской МТС одна мотопомпа неисправ
на, вторая разморожена.

Во многих областях страны авто
бензозаправщики с центральными 
насосами успешно применяются для 
тушения пожаров. Для этой цели 
машина дополнительно снабжается 
переходной гайкой на нагнетатель
ный трубопровод насоса, пожарным 
рукавом и стволом. В Новосибир
ской области гак переоборудовано 
500 бензозаправщиков, а у нас — 
единицы. Необходимо в ближайший 
месяц решить этот вопрос в каждой 
МТС нашей области.

В ряде МТС грубо нарушается 
противопожарный режим: в пожаро
опасных цехах курят, тракторы ста
вят на ремонт с горючим в топлив
ных баках, В Томской МТС оборудо
вана специальная пожаробезопасная 
моечная, но детали моют в кероси
не прямо в цехах. Пол в мастерских

пропитан горючими жидкостями, в 
производственных помещениях нет 
бочек с водой и недостаточно огне
тушителей, внутренние пожарные 
краны не оборудованы. Такое же 
положение в Галкинской, Чажемтов- 
ской и других МТС.

Пожарная .охрана в МТС осуще
ствляется добровольными дружина
ми.

Но им не уделяется должного 
внимания, и в большинстве МТС 
они только числятся на бумаге. 
Директора Поросинской, Туганской 
и Парабельской МТС даже не по
слали начальников дружины на 
учебные сборы, которые проводи
лись в Томске управлением по
жарной охраны.

ЭЙДЕЛЬМАН,
начальник отдела госпожарнадзора 
У ПО УВД Томского облисполкома.

города: Хариб, Альнухаш. Аль- 
Мадфун и Хагер-Эламер, а так
же прилегающие к ним окрест
ности. Кроме , того, был совершен 
налет на район Шукейр. В ре
зультате налетов погибло много 
людей, в том числе старики и де
ти.

Йеменская дипломатическая 
миссия в Бонне призывает миро
вую общественность осудить эти 
варварские налеты английской 
авиации на территорию Йемена.

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

20 февраля— «После разлуки».
21 февраля—«После разлуки».
22 февраля — премьера

«Летчики».

Новости спорта
НОВОСИБИРСК, 18 февраля. 

(ТАСС). Здесь закончились 30j 
нальные соревнования зимней 
спартакиады народов РСФСР по 
фигурному катанию на коньках. 
В них приняли участие 55 спорт

сменов и спортсменок, представ
лявших сборные команды Алтай
ского, Красноярского и Хабаров
ского краев, Тюменской, Кемеров
ской. Томской и Читинской обла
стей, Красноярска, Омска и Ново, 
сибирска.

Первые четыре места заняли 
спортсмены Новосибирска, Крас
ноярска, Хабаровского и Алтай
ского краев. Эти четыре команды 
завоевали право выступать в фи. 
нале зимней спартакиады народов 
РСФСР, который состоится в 
марте в Свердловске.

Начало
вечера.

спектаклей в 8 часов

В ДНИ СТУДЕНЧЕСКИХ 
КАНИКУЛ

20 февраля
«ПОСЛЕ РАЗЛУКИ».

Драма в 4-х действиях.
До начала и после спектакля 

ТАНЦЫ.
Играет духовой оркестр. 

й Начало спектакля в 8 
г сов вечера.

Т о м с к и  С Т У Д И Я

Четверг, 20 февраля
19.00. Научно-популярный 

фильм «Летопись жизни». 19.20. 
Обозрение «Страна готовится к 
выборам в Верховный Совет 
СССР». 19.30. Второй номер 
журнала «Молодые томичи». 
20.0'О. Художественный фильм 
«Две победы».

ча- $
I

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького
20 февраля — новый цветной 

художественный фильм — «Ян 
Гус». Сеансы: 9, 11-10, 1-20,
3-30, 5-40 7-50, 10.

Зал кинохроники
20 февраля— цветной художес

твенный фильм «За витриной 
универмага». Сеансы: 9-30,
11-20, 1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30, 
10- 20 .

Кинотеатр имени И. Черных
20 февраля. Большой зал — 

«Ян Жижка». Сеансы: 9, 11, 1,
3 5, 7, 9, 11. Малый зал — «Со
перницы». Сеансы: 1-15, 3, 4-45, 
6-30, 8-15, 10. Для детей —
«Случай с ефрейтором Кочетко
вым». Сеансы: 9-45, 11-30.

Томскому хлебокомбинату на 
постоянную работу требуются: 
экспедиторы, уборщицы и коче
гары, последним оплата труда 
сдельно-прогрессивная.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 2. 3— 2

Спичечной фабрике «Сибирь» 
требуется инженер или опытный 
техник на должность начальника
механической мастерской.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться в отдел кадров.

Томскому политехническому ин
ституту требуются: инженер-хи
мик, газоэлектросварщики, слеса
ри-сантехники, электромонтеры, 
токари, слесари высоких разря
дов, нормировщик, жестянщик, 
каменщики, штукатуры и разно- 
рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева. 9, комната 10, 
отдел кадров, с 3 до 6 часов ве; 
чера. 2— 2

Партийная и профсоюзная 
организации Томского обкома 
КПСС выражают глубокое со
болезнование инструктору об
кома КПСС тов. Додэко Г. В. 
по поводу смерти его матери 

ДОДЭКО 
Марии Осиповны.
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